
A FOLHA 1Sexta-Feira, 3 de Agosto de 2018

Time do litoral na disputa por uma vaga na 
Série D do Brasileiro de Futebol pag 25

Mais um jovem executado em Torres    
pag 11

A FOLHA
Em abaixo-assinado virtual, internautas manifestam-se 
contra o novo acesso de veículos no Parque da Guarita

Pag.

9

www.afolhatorres.com.br

Nº # 00630
2 de Agosto de 2018
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XII
R$ 3,00

CÂMARA DE TORRES VOLTA COM AS 
SESSÕES ORDINÁRIAS  pag 6

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004

Pag.
4

Pag.
22

Em roteiro pelo Litoral Norte, 
senadora Ana Amélia Lemos profere 

palestra em Torres

16ª Festa do Pescador foi 
sucesso em Arroio do Sal

"ESTÁ NO MAR"!
Temporada de 

baleias EM TORRES

Pag.
26

Baleias Franca costumam aparecer nesta época do ano em Torres 
(Foto: Osvaldo Raupp/arquivo pessoal)



2 A FOLHASexta-Feira, 3 de Agosto de 2018

O belo título acima não me pertence. Tra-
ta-se de uma das mais lembradas máximas 
do anedotário político,  de  autoria de Silvei-
ra Martins, um dos estadistas do II Império, 
gaúcho e líder dos federalistas na Revolução 
de 1893/5 no Rio Grande do Sul. Sua rebel-
dia não deu certo. Esboroou-se com final 
trágico na Ilha do Desterro, então capital de 
Santa Catarina, diante do incruento exérci-
to republicano de Julio de Castilhos. Desde 
então,   aquela cidade passou a  se chamar 
Florianópolis, em suposta homenagem ao 
Presidente Floriano Peixoto, salvo pelos pi-
ca-paus a seu serviço.  Os tempos, porém, 
dissolvem até as ideias e, afinal, hoje, assis-
timos, na corrida presidencial,  a uma  mis-
tureba de siglas e ideologias pouco consis-
tentes. Talvez tenhamos descoberto, nestes 
“ Tristes Trópicos”, a diversidade ideológica 
presente nos 33 Partidos organizados no 
país, que outras paragens ainda  desconhe-
cem. Mas, feliz ou infelizmente, não tere-
mos 33 candidatos a Presidente. Os acertos 
e conluios vão se delineando em coligações, 
mais em função de interesses do que por 
ideologias, reduzindo este número, ainda 
assim, grande. Os que permanecem em voo 
solo, como Henrique Meirelles, do PMDB,  
Ciro Gomes do PDT e Manuela d´Avila , do 
PCdoB e, provavelmente, Jair Bolsonaro, 
pra não falar dos eternos candidatos nani-
cos tipo Eymael, da Democracia Cristã e Fe-

lix “canal excretor”, do PRP., assim estarão, 
não tanto por convicções, mas por fracasso 
nas tentativas de composição.       Interes-
ses, a propósito, não só quanto à disputa à 
Presidente mas também à candidaturas re-
gionais, majoritárias e proporcionais. Aldo 
Fornaziere, Cientista Político, reconhecida-
mente de esquerda adverte:·

Autodestruição: a direção nacional do PT, 
ao longo dos anos, inviabilizou e destruiu o 
PT no Rio de Janeiro. Agora, a direção nacio-
nal do partido decidiu destruir o PT de Per-
nambuco. No Ceará, o PT rifou a candidatura 
de José Pimentel ao Senado, abrindo todo o 
campo para a reeleição do golpista Eunício 
Oliveira.

Falando em PT, também condenado ao 
isolamento, continua apostando no peso 
pesado de Lula como referência. Vai indicá-
-lo com candidato e levar o caso às últimas 
instâncias de Justiça, contando em ter seu 
nome e foto na cédula no dia eleição, mes-
mo tendo sido substituído por alguma no-
me-poste na undécima hora. No fundo, uma 
grande confusão a título de celebração de-
mocrática. Muitos de seus defensores, como 
Wanderley Guilherme dos Santos, decanos 
dos analistas políticos no Brasil, não poupa 
críticas e denuncia a Ópera Triste e a Sedu-
ção da Tirania:

A declaração do Partido dos Trabalhado-
res de que o candidato indicado será a som-

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

“IDEIAS NÃO SÃO METAIS QUE SE FUNDEM”

bra de Lula é uma declaração indecente. A 
naturalização da figura de “poste de Lula” 
como legítimo representante da população 
é acintosa. Trata-se de convite explícito ao 
eleitorado a que cooneste uma farsa, descri-
ta com requinte. Segundo membros da Exe-
cutiva do PT, o indicado terá que ser leal e li-
mitar-se a ser o intermediário da palavra de 
Lula. Na campanha, dirá que todas as suas 
decisões serão decisões de Lula. Ora, jamais 
um candidato das forças populares teve a 
ousadia de se apresentar como boneco fa-
lante. As declarações, transcritas pelo jorna-
lista Luiz Nassif, não foram contestadas.

Volto às preferências das pesquisas de 
opinião. Fato principal: Mais de metade 
dos 147 milhões de eleitores, de maioria 
mulheres e pouquíssimos jovens, optará, 
certamente, pelo não-voto, seja não com-
parecendo às urnas, seja anulando o voto 
ou votando em branco. Do que sobra, isto 
é, cerca de 40%, muito pouco, em torno de 
35% está com Lula, seguindo, aliás de longe, 
por Bolsonaro, em torno de 25%. Ambos, 
porém, têm elevada rejeição, como tam-

bém os outros concorrentes mais próximos. 
Veja-se: segundo matéria de Helena Chagas, 
com base no Instituto Paraná:

Lula: 54,1%, mais da metade do eleito-
rado, o que em tese poderia até inviabilizar 
uma vitória em segundo turno. Só que não. 
Seu concorrente mais próximo, Jair Bolsona-
ro, tem quase a mesma rejeição, só um pou-
co maior: 54,3%. Também é maior o número 
dos que dizem que não votariam de jeito ne-
nhum em Marina (55,2%), Ciro (58,9%), Ge-
raldo Alckmin (63,3%) e Fernando Haddad 
(67%) – o recordista na rejeição, sabe-se lá 
por quê. O único que tem um índice de re-
jeição abaixo de 50% é Álvaro Dias (46%), 
sobretudo porque é desconhecido para 25% 
desses eleitores.

Diante disso tudo, embora a poucas se-
manas do pleito e com o adensamento do 
arco partidário em algumas coligações, con-
tinuamos no escuro. A Democracia, difícil, 
escorregadia e onerosa é como justiça e vir-
tude:  um ideal, de valor universal,  Continu-
amos apostando no seu aprofundamento. 
Vamos ver...

OPINIÃO
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Em roteiro pelo Litoral Norte, senadora Ana 
Amélia Lemos profere palestra em Torres

Candidata à reeleição está sendo sondada pelo PSDB para ser vice de Geraldo Alkmin
Na última sexta-feira, dia 27, a Sena-

dora gaúcha Ana Amélia Lemos pales-
trou em Torres em um evento organi-
zado pelo Sindilojas local (que também 
trabalha para lojistas de outras cidades 
vizinhas).  Na palestra realizada na Ul-
bra/Torres, a senadora falou para lide-
ranças da região e alunos da faculdade 
sobre a situação política e econômica 
do Brasil, conforme a visão de seu gabi-
nete no senado em Brasília.

Além do panorama político-econô-

mico nacional, a senadora destacou 
para o público que é possível fazer um 
mandato no senado de forma austera e 
não gastar muito na função política em 
que exerce, dando exemplos práticos. 
Ana Amélia ressaltou que seu gabinete 
economiza 70% da verba parlamentar 
e que utiliza a cota da gráfica para im-
primir livros que são destinados a estu-
dantes, instituições de ensino e biblio-
tecas públicas, numa espécie de ação 
executiva feita com verbas legislativas.

Pesquisa do Ibope aponta que maioria dos 
eleitores não tem interesse em eleições

Apoio à Alkmin confronta preferência de candidato ao governo do RS
Após a palestra, a senadora par-

ticipou de um jantar junto aos com-
panheiros do Partido Progressistas 
de Torres e de algumas cidades 
da região. No encontro de traba-
lho pré-eleição estavam presentes 
candidatos a deputados estaduais 
e federais do PP, que acompanham 
Ana Amélia em seus passeios pelo 
Rio Grande do Sul. Dentre eles o 
atual pré-candidato ao governo 
do Estado do RS pelos progressis-
tas, Luis Carlos Heinze. E no bate 
papo entre correligionários, Heinze 
abriu seu apoio ao pré-candidato à 
presidência Jair Bolsonaro. Em res-

posta, Ana Amélia lembrou que es-
tava convidada pelo PSDB do Brasil 
para ser vive na chapa de Geraldo 
Alkmin para a cadeira maior nacio-
nal. 

Presentes no encontro com a 
cúpula do PP gaúcho em Torres, o 
presidente estadual do partido Cel-
so Bernardi, o presidente do PP em 
Torres Nasser Samhan, o prefeito 
local Carlos Souza, o ex - prefeito 
de Dom Pedro de Alcântara Telmo 
Biasi, o prefeito de Três Cachoeiras 
Flávio Lipert, o vereador torrense 
Fábio da Rosa, dentre outras lide-
ranças do PP, locais e regionais. 

Roteiro por sete cidades da região
A agenda de compromissos da senado-

ra não se restringiu a Torres. Ela passou 
por sete municípios do Litoral Norte entre 
quinta-feira (26) e sábado (28). Em Arroio 
do Sal, acompanhada pelo prefeito Affon-

so Angst, Ana Amélia visitou a 16º Festa do 
Pescador do município, que oferece aos 
turistas uma opção de divertimento nas 
férias de inverno na região.

No sábado esteve em Três Cachoeiras, 

Três Forquilhas e Itati, encerrando a agen-
da de três dias com compromissos pelo Rio 
Grande do Sul. No contato com lideranças, 
pequenos agricultores e caminhoneiros, 
na Prefeitura de Três Cachoeiras, o pre-

feito Flavio Lipert destacou a importância 
da Emenda 84/2014, de autoria da parla-
mentar, que garantiu mais recursos para 
os municípios por meio do repasse anual 
do FPM. 

Correligionários, simpatizantes e alunos acompanharam a senadora 

Um levantamento divulgado nesta 
quinta-feira (2) evidencia o clima de de-
sanimo e desinteresse que as eleições 
de outubro de 2018 tem provocado 
no eleitor brasileiro. De acordo com a 
pesquisa do Ibope , encomendada pela 
Confederação Nacional da Indústria 
(CNI), 61% dos dois mil entrevistados 

disseram não ter interesse algum, ou 
‘pouco interesse’, no pleito de outubro, 
quando serão eleitos deputados fede-
rais e estaduais, senadores, governa-
dores, presidente da República e seus 
respectivos vices.

Ainda, 45% do eleitorado está ‘pes-
simista’ ou ‘muito pessimista’ quanto 

aos resultados que saíram das urnas, do 
que resulta parte do desinteresse pelas 
eleições. O desanimo, aponta a pes-
quisa, é maior entre as mulheres: 47% 
das eleitoras estão muito pessimistas e 
somente 18% expressaram otimismo, 
contra 43% de homens pessimistas e 
28% otimistas.

Corrupção e falta de confiança nos candidatos estimula pessimismo
As entrevistas foram realizadas entre 21 e 

24 de junho, tem margem de erro de 2 pon-
tos percentuais para mais e para menos e a 
possibilidade de que ela reflita a realidade é 
de 95%.

Somadas, as fatias do eleitorado que ex-
pressam ‘muito interesse’ ou ‘algum interes-
se’ no pleito contam 38% do total. Ainda, a 

despeito do desanimo majoritário, 42% dos 
consultados acreditam que a eleição tem po-
tencial para ‘mudar o país para melhor’. Ain-
da, 69% dos entrevistados acreditam que o ‘o 
voto de cada brasileiro importa’.

As razões para o pessimismo também 
foram elencadas pela pesquisa: 30% dos en-
trevistados têm na corrupção da classe po-

lítica a razão de seu desânimo; 19% afirma 
não confiar nos candidatos; 16% ainda não 
encontrou em quem votar; e 11% aponta na 
falta de mudança na política a fonte do de-
sânimo.

O processo eleitoral, contudo, ainda tem 
a confiança do brasileiro: só 5% dos consulta-
dos se disseram desanimados por não confiar 

nas eleições enquanto método democrático.
O Ibope acrescentou, por fim, uma última 

afirmativa, para a qual o entrevistado deveria 
expressar sua discordância ou anuência: “to-
dos os candidatos são corruptos, então não 
faz diferença em quem eu voto”. Quarenta e 
cinco por cento dos eleitores discordaram da 
premissa, enquanto 55% concordaram.

Correligionários participaram de jantar com a presença da senadora
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CÂMARA DE TORRES VOLTA COM AS SESSÕES 
ORDINÁRIAS EM SEMESTRE DE DEBATES IMPORTANTES
Revisão do Plano Diretor e implantação do novo formato de Estacionamento Rotativo estão entre projetos que devem entrar na pauta

Reunião extraordinária debateu  ponte do Rio Verde
Na tarde do dia 30 de julho, o 

Presidente da Câmara Municipal, 
Vereador Fábio da Rosa, recebeu 
em seu gabinete, agricultores da 
localidade de Rio Verde para dis-
cutirem a situação das obras da 
Ponte que ligaria o lugar torren-
se ao município de São João do 

Sul, em Santa Catarina. As obras 
estão paradas por falta de recur-
sos. Na oportunidade foi deba-
tida a importância da conclusão 
deste projeto para nosso Estado 
e para Santa Catarina, haja vista 
que a ponte fará ligação entre 
ambos. 

Participaram também da reu-
nião, os Vereadores: Dê Goulart 
(PDT), Gibraltar Vidal (MDB), 
Gisa Webber (PP), Carlos Jac-
ques (MDB), Marcos Klassen 
(MDB), Carlos Tubarão (MDB), 
Jeferson de Jesus (PTB), Rogério 
Jacob (PDT) e Val Bresolin (PP).

Na próxima segunda-feira, dia 
6 de agosto, a casa legislativa 
torrense (e as outras todas da re-
gião) volta com as sessões ORDI-
NÁRIAS. Após cinco semanas sem 
estas reuniões - em decorrência 
do recesso no mês de agosto - 

agora os projetos de lei podem 
voltar a ser debatidos e votados 
novamente, nas sessões das se-
gundas feiras. 

Dentre os projetos de lei que 
devem entrar na Câmara neste 
semestre que se inicia estão o da 

revisão do Plano Diretor e o do 
novo formato do Estacionamento 
Rotativo, previsto para voltar ao 
debate em Torres com formato 
mais enxuto e mais econômico.  A 
sessão de segunda, dia 6/8, inicia 
no horário tradicional: 16 horas. 

Durante cinco semanas, somente reuniões administrativas 
(foto) foram realizadas no legislativo torrense

Artesãos da Casa da Terra marcaram presença 
na Festa do Pescador, em Arroio do Sal

Entre os dias 25 e 29 de ju-
lho, artesãos que fazem parte 
da Casa da Terra de Torres tive-
ram a oportunidade de comer-
cializar seus trabalhos na Festa 
do Pescador que ocorreu neste 
período em Arroio do Sal. A ini-
ciativa resultou do apoio ofere-
cido pela Prefeitura de Torres 
através da Secretaria de Traba-

lho, Indústria e Comércio, em 
parceria com a organização do 
evento, que providenciou o es-
paço comercial para os artesãos 
gratuitamente.

Para os participantes, foi 
uma excelente iniciativa, em 
que tiverem a chance de mos-
trar o que há de melhor do ar-
tesanato de Torres em outro 

município e ainda garantir mais 
renda. Recentemente os arte-
sãos participaram da Festa da 
Gila e do Queijo Artesanal Ser-
rano, realizada de 12 a 16 de ju-
lho, na cidade de Bom Jesus. A 
Prefeitura vai continuar promo-
vendo a participação dos artis-
tas da Casa da Terra em eventos 
de arte.

Prorrogado para o dia 9 de agosto, processo de seleção para os 
projetos financiados pelo Funcomdica

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te-Comdica de Torres comunica 
que foi prorrogado para o dia 9 
de agosto, o período de inscrição 
dos interessados no Fundo Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente para a realização de 
projetos voltados ao atendimen-
to de crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade. As 

entidades interessadas devem 
inscrever trabalhos no protocolo 
da Prefeitura Municipal situado 
na Rua José Antônio Picoral, 79.

As entidades devem estar 
inscritas junto ao Conselho. Os 
requisitos dos projetos e os do-
cumentos necessários da enti-
dade estão descritos no edital 
001/2018 disponível no site da 
Prefeitura. Os projetos serão 

avaliados por uma comissão 
composta por conselheiros do 
Comdica, considerando, entre 
outros, a conformidade com os 
princípios brasileiros do ECA, a 
articulação com a rede de aten-
dimento, a importância do proje-
to perante a realidade local e as 
transformações a que se propõe 
realizar.

Os projetos poderão ser enca-

minhados por entidades não-go-
vernamentais e deverão ser exe-
cutados em 12 meses. A previsão 
total dos recursos para contem-
plar os projetos é de R$ 200 mil. 
O valor de cada projeto pode ser 
de até R$ 40 mil. De acordo com 
o edital assinado pelo presidente 
do Conselho, Belimar Guimarães, 
no dia 20 de agosto devem ser di-
vulgados os projetos aprovados.

Actor faz doação de letreiro com o nome da cidade de 
Torres a ser colocado na Prainha

A Associação das Construto-
ras e Incorporadoras de Torres 
(Actor) está doando à Comuni-
dade de Torres o primeiro le-
treiro com o nome da cidade. O 
equipamento de marketing será 
colocado na Prainha e se trata 
de uma importante diferencial 
para o turismo que projeta valo-

rizar mais nossa orla perante o 
ambiente de turismo.

Marca “registrada 
em fotos” 

Uma das preocupações da 
Actor é provocar a visitação dos 

turistas em todas as épocas do 
ano sem prejudicar a qualida-
de do ambiente de praia. Nes-
te caso o chamado “letreiro” 
com os dizeres “Torres” será 
a forma. O equipamento será 
de concreto armado, medindo 
1,5m de altura. Conforme a Ac-
tor (idealizadora e financiadora 

do equipamento para a cidade), 
as devidas licenças ambientais 
já foram expedidas, conforme 
projeto apresentado para a Se-
cretaria do Planejamento no 
ano passado. 

“Os letreiros são atrativos 
turísticos utilizados no mundo 
todo para a promoção e divulga-

ção dos lugares, principalmen-
te os com nomes conhecidos, 
como é o caso de Torres. Eles 
acabam se constituindo em um 
dos principais pontos para fotos 
para aqueles que nos visitam, 
ou até mesmo para os que aqui 
residem”, explicou o Presidente 
da Actor, Eraclides Maggi.

Os letreiros são atrativos turísticos utilizados no mundo todo para a promoção e divulgação dos lugares, principalmente os com nomes conhecidos.
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Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

TORRES

Contratação de nova empresa para gestão do lixo trará 
economia de R$1,3 milhão anuais aos cofres de Torres

Prefeitura anunciou que nova empresa licitada começou a operar na quarta-feira (1°)

Serviço qualificado exigido por licitação

“A elaboração do termo de re-
ferência para os serviços levou em 
conta as necessidades do Município, 
tanto para baixa quanto para alta 
temporada. Com o apoio da Secreta-
ria de Administração para revisão das 
planilhas, empenho da Procuradoria 
Geral para os pareceres bem elabo-
rados e embasados para garantir nos-
sas exigências e o perfil arrojado da 
Secretaria da Fazenda que realizou a 

licitação em formato de pregão pre-
sencial, foi possível alcançarmos esta 
economia impressionante num dos 
serviços mais caros da municipali-
dade”, destaca o secretário de Meio 
Ambiente de Torres, Júlio Agápio. 
"Qualificamos o serviço, exigindo na 
licitação, por exemplo: veículo zero 
quilômetro, telefone 0800 para a 
população fazer reclamações ou su-
gestões, rotas extras no Natal, Ano 

Novo e Carnaval, e ainda fomento de 
campanha de educação ambiental 
sobre o tema resíduos. Ou seja, me-
lhoramos o serviço, e vamos pagar 
consideravelmente menos", reforça o 
secretário.

Para o prefeito Carlos Souza, este 
é mais um excelente resultado que 
demonstra o compromisso da Ad-
ministração Municipal com a gestão 
eficiente dos recursos públicos. “Com 

economia e controle das contas do 
Município, conseguimos continuar 
realizando investimentos, cuidando 
da cidade e oferecendo novas me-
lhorias para a população!”, ressalta o 
prefeito. "Qualquer município do Bra-
sil gasta boa parte de seu orçamento 
livre com a gestão do lixo. E sempre 
que há renovação de contrato, os va-
lores aumentam consideravelmente. 
Torres, além de exigir uma melhora 

significativa no serviço, conseguiu 
uma grande economia. É um ganho 
para todos!", afirma Carlos Souza.

Diante do resultado, o prefeito 
solicitou à Secretaria da Fazenda a 
avaliação quanto à possibilidade de 
oferecer desconto na taxa do lixo 
para famílias de baixa renda a partir 
de 2019.

FONTE: Prefeitura de Torres

Começou a operar em Torres na 
quarta-feira, 1º de agosto, a nova 
empresa contratada pela Prefeitu-
ra para realizar os serviços de ges-
tão de resíduos em toda a cidade. 
Na licitação realizada recentemen-
te, a Administração Municipal con-
quistou um resultado muito positi-
vo que traz economia de mais de 
R$ 1,2 milhão para os cofres muni-
cipais e o consequente retorno em 
melhorias para os contribuintes.

Através de um esforço conjunto 
de diversos setores da Prefeitura, 
a Administração Municipal conse-
guiu, com um processo de licitação 
bem-sucedido, atingir esta marca 

histórica. A economia representa a 
redução de aproximadamente R$ 
1.291.000,00 no valor que a Pre-
feitura de Torres deverá pagar em 
2019 para os serviços de gestão do 
lixo, em relação aos valores pagos 
nos anos anteriores. Isto foi pos-
sível porque a Secretaria de Meio 
Ambiente e Urbanismo realizou le-
vantamentos (ao longo de todo o 
ano de 2017 e temporada de 2018) 
que permitiram a elaboração de 
uma planilha de custos detalhada, 
com dados que transmitem a real 
necessidade de Torres, orçando to-
dos os itens necessários para a boa 
prestação do serviço. 
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Com o propósito de 
agilizar a busca do aten-
dimento por meio do 
Samu- Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia nos municípios do Li-
toral Norte, foi realizada 
uma reunião na última 
quarta-feira, 25 de julho, 
na Secretaria Estadual de 
Saúde, em Porto Alegre. 
A secretária municipal da 
Saúde, Suzana Machado, 
participou da iniciativa, 
destacando que o Samu 
precisa urgentemente 
reestruturar sua mesa 

reguladora, localizada na 
capital, para acelerar o 
atendimento.

Conforme a secretá-
ria, nos últimos meses, 
a demanda dos atendi-
mento através da Cen-
tral de Regulação do 
Samu Estadual está mui-
to demorada. Algumas 
pessoas queixaram-se 
de esperar mais de meia 
hora no 192, no aguardo 
do atendimento.

A reunião ocorreu no 
gabinete do secretário 
estadual de Saúde, Fran-

cisco Paz, com a partici-
pação do delegado da 
18º Coordenadoria de 
Saúde, Cláudio Para-
nhos; do secretário mu-
nicipal de Saúde de Tra-
mandaí, Luciano Saltiel, 
representando o Litoral 
Norte, entre outros. O 
encontro foi agendado 
visando a melhoria no 
serviço de regulação do 
Samu. O grupo debateu 
propostas que propor-
cionem o atendimento 
de maior fluxo em me-
nor tempo possível.

SAÚDE 

Central de Regulação do Samu 
Estadual no Litoral Norte em pauta

TORRES - Preocupada 
com o aumento de notifi-
cações de Sífilis na clien-
tela atendida pela ESF São 
Jorge, esta Unidade de 
Saúde realizou na última 
segunda-feira, dia 30 de 

julho, Campanha de Testes 
Rápidos abrangendo Sífilis, 
HIV, Hepatite B e Hepatite 
C. Compareceram cerca de 
30 pessoas que pertencem 
a área de abrangência da 
ESF- Estratégia de Saúde 

da Família.
A equipe contou com o 

apoio do Nasf com a par-
ticipação da psicóloga e 
com lembranças confec-
cionadas na Oficina Tera-
pêutica que ocorre todas 
as sextas-feiras. A Oficina 
reúne um grupo de arte-
sanato, aberto para todos 
os usuários da Unidade 
que queiram participar,, 
realizado pela oficineira 
Ruth. A Unidade de Saúde 
do São Jorge atende cerca 
de 2800 pessoas, sendo 
a clientela constituída de 
moradores dos bairros São 
Jorge, Faxinal e Centená-
rio.

ESF São Jorge reúne comunidade 
para Testes Rápidos 

O QUE É IMPORTANTE NA SAÚDE
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Quando pensamos em saúde, normalmente tendemos a acreditar que é a 
coisa mais importante para ter uma vida plena e feliz e se alguma vez a perde-
mos, inevitavelmente estaremos condenados a ter uma existência infeliz e sem 
sentido. Essa crença, tão difundida na sociedade, é na verdade uma ideia irra-
cional e falsa, que pode causar muito sofrimento àqueles que comungam com 
ela. Em primeiro lugar, porque pode criar em nós uma obsessão pela saúde, 
além da preocupação, ou melhor, a ocupação que deveríamos ter sobre ela.

Podemos ver isso no distúrbio psicológico da hipocondria, que nasce preci-
samente ao abraçar essa ideia. Pessoas hipocondríacas acham que a saúde é 
a coisa mais importante e são tão preocupados em perdê-la, mesmo quando 
não há nenhuma evidência ou dados que mostrem isso. De certa forma são 
preenchidos com um alto grau de ansiedade a tal ponto que muitas pessoas 
realizam exames um após outro para descobrir se estão doentes, ou constan-
temente procuram informações sobre sintomas, distúrbios ou doenças, caindo 
em uma espiral sem saída e engordando cada vez mais seu desconforto.

Faça uma reflexão para verificar que a saúde não determina se somos mais 
ou menos felizes. Há pessoas que estão cheios de saúde física e são extrema-
mente infelizes e há outras, como Irene Villa e Stephen Hawking dentre outros, 
que com uma perda de saúde importante, declararam-se pessoas muito felizes 
e com grandes objetivos.

Outra razão pela qual não é razoável se preocupar excessivamente com a 
saúde é que é algo que todos inevitavelmente perderão, mais cedo ou mais 
tarde, em maior ou menor grau. Pessoalmente, acho ótimo cuidar do corpo e 
da mente e desejar ser saudável, mas sem criar uma tempestade sobre esse 
assunto, porque, assim teremos dois problemas em vez de um.

Se no final, todos morrermos e não sabemos quando não sabemos em que 
circunstâncias. Hoje posso ser perfeitamente saudável, mas amanhã estarei 
morto e você ficará doente, mas viverá mais do que eu. Esta é a realidade, não 
há certezas. Pare de se preocupar, apenas cuide-se!

Por outro lado, temos que estar conscientes de que reclamar sobre a nossa 
saúde é um grande desperdício de tempo que também pode ir contra nós. As 
pessoas sempre aumentam nossas dores quando nos concentramos nelas o 
tempo todo, reclamando de novo e de novo sem chegar a nenhuma solução. 
Chega de reclamações, o que importa é serenidade para aceitar as coisas que 
não podemos mudar, força para mudar aquelas que podemos e sabedoria 
para reconhecer a diferença.

Portanto, o mais razoável e inteligente para a sua saúde física e emocional é 
parar de reclamar sobre o que você perdeu e focar no que você ainda tem ou 
pode fazer e perceber que existem milhões de possibilidades por aí, e mesmo 
estando doente, poderá encontrá-las.

O mais importante é que agora você está vivo e está aqui, no mundo, melhor 
ou pior, mas aqui neste momento existe um universo para descobrir e desfru-
tar. Mesmo sem saúde, você tem coisas para fazer por si mesmo e para as 
pessoas ao seu redor, aproveite esta oportunidade, já ouviram falar da Deusa 
da Oportunidade.

A importância da saúde pode ser vista de diferentes perspectivas, mas ge-
ralmente quando falamos de saúde, devemos entender que não é apenas um 
corpo saudável, mas também uma mente saudável. Boa saúde pode ser des-
crita em poucas palavras como uma condição na qual nosso corpo e nossa 
mente estão funcionando corretamente.

Mentalmente, quando temos saúde, parecemos mais atraentes e nos sen-
timos melhor sobre nós mesmos e isso nos ajuda a ter melhores relações so-
ciais com os outros; portanto, podemos levar uma vida mais ativa, na qual 
podemos realizar muitas atividades físicas, mesmo após o envelhecimento, ou 
mesmo acometidos de algumas doenças.

De qualquer forma é importante ter um melhor controle sobre a nossa vida e 
para isso é necessário levar uma vida disciplinada; cuidar com a alimentação, 
fazer exercícios regularmente e evitar hábitos pouco saudáveis, como fumar e 
beber muito. Também é essencial manter a mente saudável, encorajar o tipo 
certo de pensamentos e lidar adequadamente com o estresse e a ansiedade 
em nossas vidas.

Segundo a definição elaborada pela Organização Mundial da Saúde (OMS), 
"a saúde é um estado completo de bem-estar físico, mental e social, e não ape-
nas a ausência de doenças ou enfermidades". Assim, fica claro que além das 
patologias, a saúde abrange diversos fatores que interferem na qualidade de 
vida de cada um. Uma pessoa saudável, portanto, seria aquela que desfruta 
de uma vida plena e feliz em todos os níveis
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Em abaixo-assinado virtual, internautas manifestam-se 
contra o novo acesso de veículos no Parque da Guarita

Um abaixo assinado virtual foi 
elaborado na plataforma change.
org  nesta semana, envolvendo 
aquele que é considerado o princi-
pal ponto turístico de Torres. Cria-
do pelo cidadão Rodolfo Martins, 
o abaixo-assinado "SOS GUARITA" 
tem o objetivo de manifestar a de-
saprovação, por parte dos assinan-
tes do documento virtual, quanto 
ao projeto do novo acesso de veí-
culos no Parque Estadual José Lut-

zemberger - mais conhecido como 
Parque da Guarita -  bem como 
pressionar a Prefeitura de Torres 
(com secretarias municipais) e a 
Promotoria de Justiça da comarca 
contra a anunciada obra. 

A proposta de um novo acesso 
ao Parque da Guarita foi apresen-
tando recentemente pela prefeitu-
ra, com o objetivo de desafogar o 
trânsito no local (em especial nos 
dias de movimento do verão) - sen-

do que a nova saída de veículos 
proposta iria do Estacionamento do 
Parque rumo a Av. Alfiero Zanardi. 
A obra custaria cerca de R$70 mil 
(verba arrecadada com a cobrança 
de ingressos de carros na própria 
Guarita) e utilizaria área onde já 
existe uma trilha para pedestre - 
necessitando, entretanto, que al-
gumas arvores sejam cortadas (e 
outras removidas) para efetivação 
para o acesso de veículos.

Ecologistas denunciam retrocessos ambientais 
em evento de consumidores em Torres

Justificativa do abaixo-assinado

Até o final da tarde dessa quinta-feira (2), o abaixo assinado continha mais de 2100 assinaturas

Nova saída de veículos iria do Estacionamento do Parque rumo a Av. 
Alfiero Zanardi (aproximadamente no local marcado em vermelho).O texto do abaixo-assinado come-

ça generalizando, ao afirmar que "a 
Comunidade de Torres NÃO CONCOR-
DA COM O PROJETO DE "SEGUNDO 
ACESSO DE VEÍCULOS no Parque da 
Guarita sem prévia discussão com a 
comunidade de entorno, associações 
comunitárias, entidades da sociedade 
civil e outros Órgãos correlatos". O 
autor do texto segue dando sua justi-
ficativa ao documento virtual, afirman-
do que o  projeto de abertura de um 

novo acesso "poderá resultar em gra-
ves impactos à comunidade, ao meio 
ambiente e à memória histórica impor-
tantíssima e emblemática do Parque 
da Guarita, marcando um RETROCES-
SO e EMPOBRECIMENTO de todas as 
questões ambientais & paisagísticas". 
Entretanto, o texto não se alonga argu-
mentando como se daria tal retrocesso 
e empobrecimento.

No documento virtual, Rodolfo 
Martins também questiona o ônus 

financeiro do projeto do novo acesso 
para veículos (projetado em cerca de 
R$70mil), elencando obras de infra-
estrutura que estariam pendentes no 
Parque da Guarita: questionou os ba-
nheiros, o sistema de lixeiras, a ciclovia 
esburacada a iluminação e os buracos 
nas vias do Parque da Guarita como 
demandas que poderiam utilizar-se 
dos R$70 mil (previstos para serem 
investidos no novo acesso). O cidadão 
citou ainda o Museu fechado junto 

ao Parque da Guarita (que na verda-
de nunca foi incorporado, pelo preço 
alto), a adoção do trabalho de salva 
vidas civis; o cercamento do parque e 
incorporação de guias turísticos como 
demandas que considera mais impor-
tantes para o parque turístico. "ASSI-
NE e ajude a PRESERVAR e VALORIZAR 
nosso maior símbolo da cidade de Tor-
res - SOS GUARITA", finaliza o texto.

Até o final da tarde dessa quin-
ta-feira (02), o abaixo assinado con-
tinha mais de 2100 assinaturas. O 
mesmo pode ser acessado no link: 
https://www.change.org/p/prefeitu-
ra--de-torres-sos-guaritarrecruiter-
fa l s e & u t m _ s o u rc e - s h a re _ p et i -
tion&utm_medium-facebook&utm_
campaign-sign_checkbox&utm_ter-
m-psf_combo_share_initial..

Por Miriam Sperb 
(Ong Centro Ecológico) 

Iniciado na primavera de 2017, o 
Festival das Estações da cooperativa 
de consumidores Ecotorres fechou o 
primeiro ciclo no sábado, 28 de julho, 
com Renata Reis retratando o inverno. 
Além da artista plástica, o encontro foi 
marcado pela fala de duas ecologistas.

Sandra Jussara Mendes Ribeiro, 
da Associação Gaúcha de Proteção 
ao Ambiente Natural (Agapan), clas-
sificou como retrocesso o Projeto de 
Lei 6.299/2002, que visa flexibilizar a 
Lei dos Agrotóxicos.  De 1982, essa 
lei foi projetada com a participação 
de nomes históricos do ambientalis-
mo gaúcho, como Sebastião Pinheiro, 

Augusto Carneiro, José Lutzenberger, 
Hilda Zimmermann, Magda Renner, 
Giselda Castro e Flávio Lewgoy. Entre 
outras medidas, proíbe o uso de agro-
tóxicos já banidos dos países em que 
foram criados.

A coordenadora da Ecotorres, 
Maria de Lourdes Fippian, ressaltou 
a missão socioambiental da coopera-
tiva. “Nossa proposta não é ingênua, 
não é comer comidinha limpa, sem 
agrotóxico. Tem a ver com nossas 
escolhas, que determinam o que vai 
acontecer com nosso planeta”.

Ao lembrar a história da loja, Lu 
disse estar feliz pelo espaço receber 
artistas locais, e que deseja que as 
paisagens continuem a ter pássaros, 
como na arte de Renata, que seja 

preservada a água e o ambiente. Nas 
edições anteriores, as estações foram 
retratadas por Carolina Salles (prima-
vera), Jorge Herrmann (verão) e Roni 
Dalpiaz (outono).

Em sua fala, Sandra destacou a 
importância de Torres para a Agapan 
e o legado de ambientalistas que por 
muitos verões se reuniram na casa 
de Hilda Zimmermann, no início dos 
anos 1970. "O Parque da Guarita e 
o Parque da Itapeva não existiriam 
se não fosse Lutzenberger, e agora 
soube que querem abrir uma rua as-
faltada dentro do parque!". Sandra 
questionou em que base a obra está 
sendo proposta, quais estudos de im-
pacto ambiental foram realizados e 
por quem.

Cooperativa completa 18 anos
Fundada no final de 1999, a 

Cooperativa de Consumidores 
Ecotorres abriu as portas de um 
modesto ponto de venda no 

início do ano 2000.  A ideia teve 
o apoio das ONGs Centro Eco-
lógico – que realizou o primeiro 
curso de agricultura ecológica 

na região, em 1991, da Onda 
Verde e da cooperativa de con-
sumidores de Três Cachoeiras, 
a Coopet.   Diversas lideranças 

locais, professoras, bancárias, 
profissionais liberais, queriam 
ter um lugar para comprar os 
orgânicos produzidos nos mu-

nicípios vizinhos, mas que eram 
vendidos somente na então 
Feira da Coolmeia em Porto 
Alegre.
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Seja quem for o próximo presi-
dente do Brasil, uma coisa parece 
certa a esta altura: ele irá conviver 
com um aumento constante da dí-
vida pública. Conforme projeção 

do Tesouro Nacional para inves-
tidores, a proporção do endivida-
mento passará dos atuais 75,7% 
do Produto Interno Bruto (PIB) 
para 82% em 2022, último ano do 

mandato. Mesmo que o próximo 
mandatário venha a ser reeleito, só 
verá a dívida cair em 2025 – ter-
ceiro ano de um hipotético segun-
do mandato.

Isto quer dizer que, de cada 100 
reais produzidos no Brasil, o ES-
TADO deverá 82. Hoje já deve 76 
reais. E o “Estado” aí somos nós. 
Não existe outra fonte de recurso 

que não sejam impostos (cobrados 
do povo) e rendimento de estatais 
- estatais estas que deveriam ser 
vendidas para que ficassem menos 
endividados, pelo menos. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

Dívida GRANDE

OPINIÃO

Com a intenção de transformar o 
potencial turístico brasileiro em reali-
dade, vinte e cinco entidades e asso-
ciações da cadeia produtiva do turismo 
que compõem o Conselho Empresarial 
de Turismo e Hospitalidade (Cetur) da 

CNC produziram um documento para 
entregar aos candidatos à Presidência, 
com propostas de construção e consoli-
dação de uma política pública para pro-
moção e desenvolvimento do turismo 
no Brasil.

 Intitulado Turismo: +desenvolvi-
mento, +emprego +sustentabilidade, 
o material aponta caminhos para im-
pulsionar a indústria do turismo como 
vetor importante da retomada do cres-
cimento econômico e da geração de 

empregos por meio de cinco pilares de 
ação: infraestrutura, promoção, gestão 
e monitoramento, segurança jurídica e 
competitividade.

Para que as propostas sugeridas pela 
cadeia produtiva sejam implementa-

das, serão necessárias algumas premis-
sas, entre elas apoiar e adotar políticas 
de taxação inteligentes, que incluem 
simplificação tributária e desburocra-
tização, para melhorar o ambiente de 
negócios. 

TURISMO É VOCAÇÃO!

Na noite de quarta-
-feira foi formalizado o 
apoio dos vereadores tor-
renses Marcos Klassen e 
Tubarão a reeleição do 
deputado estadual gaú-
cho Tiago Simon, filho do 
ex-senador Pedro Simon. 
O encontro aconteceu no 
restaurante Brasília, de 
propriedade de Tubarão e 
recebeu um bom número 
de lideranças emedebis-
tas torrenses. 

Filho de Simon é recebido por parte de 
emedebistas torrenses

Embora ainda não 
exista DE DIREITO, o 
Voto Distrital - ou seja, 
votar em candidatos que 
representam regiões es-
pecíficas do RS - é alter-
nativa de muita gente. E 
neste contexto que o ex-
-prefeito de Arroio do Sal 
Luciano Pinto entrou na 
campanha. Ele esteve em 
Torres na última quarta-
-feira no gabinete de seu 
correligionário de PDT, 
vereador Deomar Goulart, 
o Dê. Luciano defende as 
VANTAGENS de repre-
sentar a região do Litoral 
Norte em sua plataforma 
local. Mas valoriza tam-
bém sua experiência na 
prefeitura e na Famurs 
como  'expertises' acumu-
ladas para entender bem o 
processo politico econô-

mico do RS. 
Junto com Luciano, também pre-

tende se candidatar o ex-vereador e 
ex - secretário municipal e ex-can-
didato a prefeito de Torres, Valmir 
Daitx Alexandre, o Pardal (PRB). 
São DOIS novos CANDIDATOS 
LOCAIS à Assembleia Legislativa, 
um inclusive de Torres. E junto com 
eles concorre Gabriel Souza, de Tra-
mandaí, que vai a reeleição. 

Pra mim, o voto deveria ser DIS-
TRITAL, como é a eleição para de-
putado federal, que escolhe em lista 
políticos para o congresso que repre-
sentam seus ESTADOS. Para a AL 
do RS, o modelos deveria ser este: 
candidaturas POR REGIÃO. Pare-
ce-me mais objetiva a escolha e o 
resultado do trabalho no final. 

Mas enquanto não é lei, nós pode-
mos optar, sim,  por votar em candi-
datos locais. Basta escolher. Temos 
pelo menos três até agora no litoral 
(e podem aparecer mais). 

Voto distrital é uma opção “distrital”

Simon entre Tubarão e Marcos: apoio à continuação da família Simon

E o deputado estadual Gabriel Sou-
za esteve visitando o Jornal A FOLHA 
acompanhado pelo ex-vereador e candi-

dato a prefeito na eleição de 2016, Ales-
sandro Bauer Pereira. Trata-se de apoio 
de outro grupo do MDB local ao candi-

dato à reeleição 
na eleição deste 
ano para a As-
sembleia Legis-
lativa. Gabriel é 
oriundo do Lito-
ral gaúcho e foi 
líder do MDM 
da Casa legisla-
tiva gaúcha nos 
últimos anos.

Visita de Gabriel Souza recebe apoio de 
outra ala do MDB de Torres

Luciano (e) e Pardal querem representar a região na Assembleia Legislativa
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Mulher presa com crack em local conhecido como 
ponto de drogas em Torres

Na tarde desta segunda-feira (30), po-
liciais militares de Torres visualizaram um 
homem suspeito que fugiu para dentro 
de uma casa - conhecida como sendo 
um ponto de venda de drogas, a "Boca 
de Fumo da Daniela" (na Travessa Reci-
fe). O homem foi contido e imobilizado 
no local. Um dos policiais correu para os 
fundos da casa e flagrou uma mulher, 

suspeita de ser a traficante, enterrando  
algo no pátio.  

Foi realizada a abordagem e, em pos-
se da autora, foi apreendida uma porção 
de 26g de crack. Ambos indivíduos foram 
apreendidos e encaminhados para a de-
legacia de Torres, onde foi lavrado auto 
de flagrante por tráfico de drogas para a 
mulher.

ONGs elegem segurança 
pública como prioridade 

para presidenciáveis
A menos de dois meses para as elei-

ções, organizações não-governamen-
tais divulgam hoje uma agenda prio-
ritária de segurança pública para os 
candidatos à Presidência. O Fórum de 
Segurança Pública e os institutos Sou da 
Paz e Igarapé se reuniram para apresen-
tar aos postulantes soluções para com-
bater as estruturas do crime organizado 
e reduzir a violência.

Ainda sem apresentar propostas con-
cretas acerca da segurança no país, o 
próximo presidente terá de lidar com a 
violência alarmante. Só em 2017, foram 
registrados 61 mil homicídios. Em ter-
mos econômicos, segundo a publicação 
Agenda Segurança Pública: É a Solução, 
os custos da alta criminalidade chega-
ram a

R$ 285 bilhões, em 2015, dado oficial 
mais recente. Em 1996, por sua vez, era 
de R$ 113 bi.

Para tentar conter a criminalidade, o 
documento propõe sete soluções, como 
elaborar um sistema eficiente para gerir 
a segurança pública, criar uma estrutu-
ra estatal para enfrentar o crime orga-
nizado, tornar as polícias mais efetivas 
com planejamento, investimento em 
inteligência e fortalecimento da perícia, 
reestruturar o sistema prisional, atuar 
em políticas de prevenção, atualizar a 
política de drogas e regular o uso e ven-
da de armas de fogo.

O diretor executivo da Sou da Paz, 
Ivan Marques, afirma que o discurso 
dos postulantes à Presidência é raso e 
não dialoga com o que é prioridade no 
Brasil. A política do armamento, defen-
dida por Jair Bolsonaro (PSL), segundo o 
diretor é “um dos exemplos de como a 
discussão está sendo tratada mal”. “Ser 
contra ou a favor de armas é tão fraco, 
tendo em vista o problema das armas 
de fogo no país. Assim, como Bolso-
naro, não vejo os pré-candidatos com 
boas soluções.”

Marques critica que nunca houve no 
Brasil uma articulação e coordenação 
entre governo federal e as esferas es-
taduais e municipais para as políticas 
de segurança — cada um atua em uma 
direção. O ideal, segundo ele, é forta-
lecer o Ministério da Segurança Públi-
ca, fazer funcionar o Sistema Único de 
Segurança Pública, recém-aprovado no 
Congresso, e redefinir a estrutura de 
financiamento para segurança pública. 
Ele diz que seria preciso criar um conse-
lho nacional de inteligência sobre crime 
organizado, nos moldes do Conselho 
de Controle das Atividades Financeiras 
(Coaf), que articule os diversos órgãos 
de inteligência; reproduza conselhos de 
investigação nos estados, utilizando os 
Centros Integrados de Comando e Con-
trole para combate ao crime organizado 
e enfraquecer o poder econômico do 
crime organizado associado ao controle 
territorial. 

Em um país onde um policial militar é 
morto a cada três dias, uma das propos-
tas da agenda é aprimorar as atividades 
de policiamento ostensivo, de investi-
gação e perícia, com foco prioritário à 
proteção da vida. Para isso, propõem 
também a valorização dos profissionais 
das corporações, com planos de carrei-
ra e equipamentos de proteção indivi-
dual de boa qualidade. Outra sugestão 
é garantir aos PMs e aos bombeiros o 
direito de serem representados por 
suas associações ou sindicatos.

Se a questão econômica for consi-
derada um empecilho, Ivan afirma que 
o governo já tem recursos suficientes 
previstos para estas estruturas, base-
ados nos custos e despesas atuais. “O 
próximo presidente só terá que reorga-
nizar o que já foi dado. Demos um pas-
so adiante com a criação do Susp, mas 
é preciso olhar para o Mesp com cabe-
ça de gestão eficiente e reordenamento 
de responsabilidades”, pontuou.

Mais um jovem executado em Torres
Na madrugada do último dia 26 de julho, 

um jovem morreu baleado na Rua José Ma-
tos Pereira, em Torres. Willian Paz Muller, 23 
anos, chegou a ser socorrido, mas veio a óbi-
to no Hospital Nossa Senhora dos Navegan-
tes. De acordo com a Brigada Militar, Willian 
tinha város antecedentes criminais (como 
furto e posse de entorpecentes).

Conforme relato de testemunhas, cinco 
homens encapuzados e uma moça (morado-
res de Torres, segundo relatado) formavam o 
grupo que atirou em Willian e outro jovem, 
que entretanto escapou dos tiros. A Polícia 
Civil de Torres acredita que se trata de mais 
uma ação criminosa relacionada a grupos 
vinculados ao tráfico de drogas.

Indivíduo atingido por 5 tiros 
no Bairro Centenário

TORRES - Um tiroteio deixou um homem 
ferido com cinco tiros no Bairro Centenário, 
em Torres.O fato ocorreu na noite do ultimo 
domingo (29).

O individuo é carroceiro e morador do 

bairro São Jorge, aqui no município. Apesar 
dos cinco tiros, o homem resistiu aos feri-
mentos e foi levado ao hospital para trata-
mento. A  polícia investiga o caso, bem como 
as razões para o crime.  
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O Programa Minha Prainha está 
de volta no feriado de 8 de agosto, 
Dia de São Domingos, padroeiro de 
Torres. Para participar do evento, 
os interessados já deverão estar 
credenciados por meio do edital 
226, da Secretaria Municipal de 
Cultura e Esporte. A Prefeitura lan-
çou edital de chamamento público 
para credenciamento de pessoa 
física ou jurídica para realização 
de atividades no Programa Mi-
nha Prainha. O engrandecimento 
do Programa levou a Prefeitura a 
regrar as atrações. Nesta publica-
ção, os interessados conhecerão 

o calendário do Minha Prainha e 
deverão se inscrever nas datas in-
teressadas. O edital encontra-se 
no site da Prefeitura e o processo 
ficará aberto até o dia 31 de março 
de 2019.

A participação dos credenciados 
será efetivada através de inscrição 
e de acordo com as datas fixadas 
para o evento. Em 2018 as edições 
ocorrem nos dias 8/8, 2/9, 7/10, 
4/11 e 2/12 e em 2019 mais quatro 
datas: 6/1, 3/2, 3/3 e 14/4. Os inte-
ressados poderão inscrever-se dire-
tamente na Secretaria Municipal de 
Cultura e Esporte, situada na Rua 

Júlio de Castilhos, 707, de segunda 
a sexta-feira, das 13h às17h30min. 
Caso o evento seja cancelado por 
mau tempo, ou outro imprevisto, a 
edição ocorrerá no domingo subse-
quente, informa o diretor de Juven-
tude, Sotério Júnior.

Cada edição do Programa con-
tará com um número específico 
de vagas para a participação dos 
credenciados: dez vagas para ar-
tesanato, 15 vagas para atividades 
de cunho cultural e esportivo, uma 
vaga para cobertura de mídia do 
evento, através de rádio local; dez 
vagas para serviços/produtos na 
área de turismo, cultura, espor-
te, lazer e saúde, sete vagas para 
ações de cunho social e dez vagas 
para produtores rurais. Os partici-
pantes poderão colocar um inflá-
vel e uma tenda para execução de 
suas atividades. Caso ultrapasse 
o número de inscritos para a edi-
ção, será feito sorteio das vagas 
com a presença dos inscritos. Para 
mais informações, os interessados 
podem contatar por meio do (51) 
3626 9150 ramais 703 e 704.

TORRES

Abastecimento de água no bairro Jacaré foi 
debatido em reunião promovida pela Prefeitura

Merendeiras de Torres passam por oficina de formação
Na última terça-feira, 24 de 

julho, foi realizado uma Oficina 
de Formação com as merendei-
ras da rede municipal, na Sala 
de Reuniões da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, organizada 
pela nutricionista Patricia Pugen. 
A formação reuniu 27 merendei-
ras e contou com a presença da 
secretária municipal de Educa-
ção, Sílvia Maria Teixeira Pereira.

O evento teve a participação 
de Rodrigo Muller que iniciou 
com uma linda mensagem mo-

tivacional. Além disso, contou 
também com a parceria da nutri-
cionista Michele Carvalho Pinhei-
ro, da Secretaria Municipal de 
Saúde, e da extensionista rural 
da Emater, Sonia Regina da Cruz.

O objetivo da formação foi 
resgatar a importância do papel 
da merendeira na escola. Elas 
tiveram um dia especial, cheio 
de atividades, conversas, sorteio 
de brindes e no encerramento 
foram presenteadas com uma 
oficina de cuidados com a pele, 

tudo com a intenção de agregar 
e capacitar a categoria.

As merendeiras desempe-
nham uma importante tarefa na 
melhoria do perfil nutricional, 
qualidade e segurança da ali-
mentação dos escolares, impac-
tando diretamente na saúde dos 
alunos. O objetivo deste estudo 
foi desenvolver oficinas educa-
tivas para capacitar e qualificar 
merendeiras, com ações de nu-
trição e segurança alimentar.

FONTE: Prefeitura de Torres

Prefeitura lança edital para regrar o Programa 
Minha Prainha que retorna dia 8 de agosto

Por Prefeitura de Torres

A Prefeitura realizou na última 
quarta-feira, 25 de julho, reunião 
com os moradores do Jacaré para 
tratar sobre o abastecimento de 
água. O encontro ocorreu no Salão 
Comunitário do local, reunindo cer-
ca de 30 moradores. O objetivo foi 
de esclarecer aos moradores o an-
damento da obra. Na reunião que 
contou com a presença do prefeito 
Carlos Souza, ficou encaminhada a 
criação de uma comissão provisó-
ria que deverá criar uma associação 
para administrar o abastecimento 
de água.

Conforme o engenheiro agrôno-
mo da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Rural e Pesca, Gerson 
Nardi, o processo do abastecimento 
se resume em três etapas. A primei-
ra, da criação dos poços, está conclu-
ída. Atualmente o trabalho está na 
segunda fase que consiste em levar 
a água do poço até a caixa d”água. 
Já tem recursos da área estadual 
para a iniciativa que se encontra em 
processo licitatório. A terceira etapa 
será a da distribuição da água nas 
torneiras, obra que deverá ser reali-
zada com recursos da Funasa- Fun-
dação Nacional de Saúde. O projeto 
está em elaboração na Prefeitura.

De acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, 
José Vanderlei Brocca, não é pos-
sível definir uma data para conclu-
são da obra, porém, garante que a 
administração municipal está em-
penhada nesta conquista. Hoje, o 
abastecimento do lugar é feito por 
meio de nascente, vertente e pon-
teira, colocando em risco a saúde da 
população. A Secretaria vai auxiliar 
os moradores na construção de uma 
associação no Jacaré, que vai admi-
nistrar o custo do abastecimento de 
água e sua manutenção, método 
que já existe em outras comunida-
des rurais torrenses.

No dia 17 de agosto acon-
tece a Feira de Profissões no 
Senac Torres. O evento come-
ça às 9h, é gratuito e aberto 
ao público. Na oportunidade, 
profissionais das áreas de Se-
gurança do Trabalho, Ges-
tão, Turismo, Gastronomia, 
Idiomas, Beleza e Transações 
Imobiliárias vão explicar so-
bre as suas profissões e fazer 
demonstração de equipa-
mentos utilizados nas profis-
sões.

Também estará disponível 
a ferramenta online Bússolas 
das Profissões, onde os parti-
cipantes podem descobrir as 
áreas de atuação no mercado 
de trabalho que mais combi-
nam com seu perfil.

A Feira de Profissões acon-
tece na escola, localizada na 
avenida General Osório, 146. 
Mais informações disponíveis 
no site www.senacrs.com.br/
torres ou pelo telefone (51) 
3626-4908.

Senac Torres promove 
Feira de Profissões

Psicólogo
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 
Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 

para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box 
de garagem, elevador, sacada com 
churrasqueira, sala 02 ambientes, cozi-
nha, banheiro suíte, banheiro social, ba-
nheiro de serviço, lavanderia. Fica 350 
metros da Avenida Beira Mar em Torres 
no bairro Praia Grande. R$ 460.000,00 
COD. PZ03178.

6 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

7 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

8 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841

Aproveite a oportunidade e venha 
morar no Condomínio Reserva da Águas 
em Torres, completa infraestrutura para 
você e sua família desfrutar bons 
momentos, com qualidade de vida, na 
mais bela praia do Rio Grande do Sul.

Perfeito para quem procura qualidade de vida, conforto e bem estar. 
Localização privilegiada e comodidade para o dia a dia. Apto com 2 
dormitórios, sendo 1 suíte, sala, cozinha e 1 box de garagem. Hall de 
entrada  do Edificio mobiliado e decorado, gás e água individualizados.

Aproveite a oportunidade e venha 
morar no Condomínio Reserva da 
em Torres, completa em Torres, completa infraestrutura para 
você e sua família desfrutar bons 
momentos, com qualidade de vida, na 
mais bela praia do Rio Grande do Sul.

Perfeito para quem procura qualidade de vida, conforto e bem estar. Perfeito para quem procura qualidade de vida, conforto e bem estar. 
Localização privilegiada e comodidade para o dia a dia. Apto com 2 Localização privilegiada e comodidade para o dia a dia. Apto com 2 
dormitórios, sendo 1 suíte, sala, cozinha e 1 box de garagem. Hall de dormitórios, sendo 1 suíte, sala, cozinha e 1 box de garagem. Hall de 

Aproveite a oportunidade e venha 
morar no Condomínio Reserva da Águas 
Aproveite a oportunidade e venha 

Águas 
Aproveite a oportunidade e venha 

em Torres, completa infraestrutura para 

TERRENO RESERVA DAS AGUAS

EDIFICIO CASTELO BRANCO

Fundos para o Lago
Super Barbada
Pronto para construir
R$ 160mil

R$ 245mil8º andar

51 3664-4444 51 99680-2001

@passarinhoimoveis.net @passarinhoimoveis | passarinhoimoveis.net
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PROGRAMAÇÃO DE 02 A 08 DE AGOSTO DE 2018 
                           (exceto segunda-feira - dia 06) 
 

 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

15:00 [sala 2] OS INCRÍVEIS 2 – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original:  The Incredibles 2 
LS6S 

Livre | Duração: 1h58min | Gêneros: Animação, Família | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

15:30 [sala 1] HOTEL TRANSILVÂNIA 3: FÉRIAS MONSTRUOSAS – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Hotel Transylvania 3: Summer Vacation 
LS4S 

Livre | Duração: 1h38min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

17:40 [sala 2] UMA QUASE DUPLA – 2D 
Português. 
 

Título original:  Uma Quase Dupla 
LN1S 

12 anos | Duração: 1h30min | Gêneros: Comédia | Distribuidor:  PARIS FILMES. 
 

18:10 [sala 1] MISSÃO IMPOSSÍVEL - EFEITO FALLOUT – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Mission: Impossible - Fallout 
LS2S 

14 anos | Duração: 2h28min | Gêneros: Ação, Espionagem | Distribuidor: PARAMOUNT PICTURES. 
 

21:10 [sala 2] UMA QUASE DUPLA – 2D 
Português. 
 

Título original:  Uma Quase Dupla 
LN1S 

12 anos | Duração: 1h30min | Gêneros: Comédia | Distribuidor:  PARIS FILMES. 
 

21:30 [sala 1] MISSÃO IMPOSSÍVEL - EFEITO FALLOUT – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Mission: Impossible - Fallout 
LS2S 

14 anos | Duração: 2h28min | Gêneros: Ação, Espionagem | Distribuidor: PARAMOUNT PICTURES. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
 

(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 
 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 
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APRENDA A SE DEFENDER DAS LIGAÇÕES 
INSISTENTES DE TELEMARKETING

Ligações incessantes de empresas de telemarketing podem ser consideradas 
desrespeitosas e ferir direitos constitucionais. Mas como se proteger disso?

Algumas estratégias ajudam o consumidor a lidar com o problema. Uma delas 
é gravar as ligações que recebe. Alguns aparelhos celulares contam com essa 
função. Caso não seja possível, é essencial registrar todas as ligações recebidas, 
em um bloquinho de notas ou qualquer lugar que possa constituir prova poste-
riormente. Monte um diário, anotando os números e os horários das chamadas 
e, se tiver o nome do atendente. Quanto mais elementos ele conseguir reunir, 
mais força seu argumento terá no momento de reclamar nos órgãos de defesa 
e na Justiça.

SANEAMENTO NACIONAL- Abes, Abar, Aesbe e Assemae promoverão mo-
bilização contra a MP do Saneamento. Foi realizada, no dia 18 de julho, na sede 
da Associação Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento (Assemae), em 
Brasília, reunião com os presidentes das quatro maiores associações que envol-
vem o saneamento.

Na reunião foi definida uma pauta conjunta para mobilização contra a Medida 
Provisória 844/2018, conhecida como MP do Saneamento, assinada pelo presi-
dente Michel Temer no dia 6 de julho. As entidades entendem que a MP é incons-
titucional, afeta a titularidade dos municípios, o subsídio cruzado e a lógica dos 
ganhos de escala, prejudicando os municípios mais pobres e gerando um grande 
risco de aumento das tarifas de água e esgoto em todo Brasil. Nesse contexto, 
com certeza haverá prejuízos imediatos para a universalização dos serviços, e a 
MP, ao contrário do discurso do Governo Federal, promoverá uma verdadeira de-
sestruturação do setor de saneamento no Brasil, aumentando a diferença entre 
municípios ricos e pobres. As iniciativas envolvem ações judiciais, comunicação 
em conjunto, articulação junto aos parlamentares e mobilização do setor de sa-
neamento e da sociedade. 

CADEIA PRODUTIVA DA CONSTRUÇÃO MOSTRA RECUPERAÇÃO DO 
EMPREGO - A comparação dos dados de fechamento de 2017 reforça o quadro 
de recuperação do emprego na cadeia. O semestre foi consecutivo de crescimen-
to do emprego formal na cadeia produtiva como um todo no país. Estima-se que 
tenham sido criados 63.831 postos em relação ao nível estimado para dezembro 
do ano passado, sendo que neste contexto o grande destaque é a evolução do 
emprego do segmento das construtoras, com a criação de quase 39.000 postos 
nos quatro primeiros meses do ano. Em outros termos, o emprego formal na 
cadeia produtiva da construção nacional vem se recuperando gradualmente ao 
longo de 2018, mas a base de comparação ainda é baixa, existindo ainda espaço 
considerável a ser reconquistado.

GETULIO VARGAS – A comunidade do Getúlio Vargas está reclamando da 
situação em que se encontram as ruas do bairro. Moradores dizem que as aber-
turas de valos, para colocação dos canos para coleta de esgotos pela empresa 
responsável, transformaram as ruas em um caos. Dizem que os serviços de re-
paros nas pavimentações asfáltica e calçamentos são de péssima qualidade, sem 
fiscalização é os moradores que sofrem com o festival de buracos, que precisa 
urgente de conserto, solicitam a Secretaria de Obras providencias. Lembram que 
as margens do Valão (Riacho) continuam sendo local para colocação irregular de 
entulhos e podas de árvores. Moradores do bairro solicitam ainda que seja feita a 
desinfestação de ratos, baratas e outros insetos junto ao depósito de transbordo 
na antiga ETE – Estação de Tratamento da Corsan. Dizem, “que além do transtor-
no causado pelo barulho do trituramento, temos de conviver com estes animais”.

SALINAS – A população do Salinas está reclamando da falta de limpeza dos 
arroios que cruzam por dentro do bairro; as Ruas com muitos buracos precisam 
ser melhoradas para melhor atender os moradores. Moradores também pedem a 
continuidade do asfalto paralisado na Rua Salinas, querem que saia da promessa 
e seja uma realidade - ligando as comunidade de Vila São João ao centro, sen-
do mas uma via alternativa de acesso a cidade; Pedem placas de informações 
das ruas e de numerário residencial, assim como indicativas de pontos; Querem 
também reparos na iluminação pública, como a troca de lâmpadas queimadas e 
colocação de outras onde não existem; a maioria das ruas são de chão batido e 
a  Regularização Fundiária até o momento não contemplou vilas e assentamentos 
do bairro.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Retornamos: Mãe é o nome do amor
Depois de alguns meses sem poder escrever, retornamos 

para a coluna Alongando a Vida – alongando a prosa. Prepa-
rar uma coluna quinzenal é muito prazeroso. Principalmente 
pelo feedback que temos dos leitores. Um verdadeiro delei-
te!

Dia vinte oito de Julho é o dia que mamãe nasceu. Não 
tem como passar a semana sem escrever sobre essa forta-
leza chamada mãe.

A primeira pessoa que eu vi, senti o cheiro e beijei foi mi-
nha mãe. Desde então, não sei mensurar o quanto amo Ma-
ria da Conceição Alves de Oliveira, com alcunha de Conça.

Conça trabalha no hospital Nossa Senhora dos Navegantes 
como técnica de enfermagem nas madrugadas, distribuindo 
amor, carinho e conforto aos enfermos e seus familiares. 
Não tem como imaginar a mãe longe desse ofício, ela é de-
vota à profissão: doar-se ao outro por inteiro.

 Com a mamãe aprendi a chorar rindo, desde pequeno: 
a via rir e chorar ao mesmo tempo de algo de lhe causava 
graça. 

De certa forma, ela, negra, pobre, mãe solteira, nasci-
da no interior de MG, crescida na periferia de Sorocaba-SP, 
fadada a não dar certo teria motivos reais para o choro e 
posicionamento de vítima. Não é que a preta riu disso tudo? 
De serviços gerais a técnica de enfermagem, evangelista e 
artista (pintora e cantora nas horas vagas), dona de um fei-
jão com tempero mineiro espetacular. 

Constato que mamãe sempre fez do seu pranto, águas 
para o moinho do destino, dando melodia aos seus sonhos e 
os trazendo para o real. 

Hoje já sei o porquê sou tão teimoso e indeciso ao às com-
pras no supermercado. Também sei o porquê sou insistente 
nos meus sonhos. Sei muito bem o porquê de brigar comigo 
todos os dias e me pedir um milhão de coisas ao mesmo 
tempo.

 Sei também porque me doou tanto nas causas que eu 
acredito. Sou teu filho, aquele mais chorão, rapa do tacho e 
que te ama ao ponto de saber que teu dia, para mim, são e 
serão todos os dias.

Mamãe é um velho samba de amor. 
Mãe é dona do horizonte.
Mãe é o nome do amor.

Por Luís Gustavo LG de Oliveira
(Fisioterapeuta e ativista cultural)

ALONGANDO A VIDA
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Projeto “Esqueça um Livro” se propõe a 
espalhar conhecimento por Torres

A iniciativa ocorrerá no dia 20 de agosto, e replica um movimento mundial que reúne voluntários - sendo ação 
alusiva a 18ª Feira do Livro de Torres, que ocorre entre os dias 9 e 14 de outubro.

No próximo dia 20 de agosto, uma 
segunda-feira, vai começar em Tor-
res uma grande atividade anunciada 
pela prefeitura do município, com o 
objetivo de espalhar conhecimento 
pela cidade. Trata-se do projeto “Es-
queça um Livro” que consiste em in-
centivar a leitura esquecendo livros 
em lugares públicos. "Basta esquecer 
o livro, escrever um recadinho para 
que a pessoa que encontrar entenda 
o projeto e, com essa pequena atitu-
de, espalhar conhecimento" indica o 
Secretário de Cultura e Esportes, Ale-
xandre Porcatt. A iniciativa replica um 
movimento mundial que reúne volun-
tários - sendo ação alusiva a 18ª Feira 
do Livro de Torres que ocorre entre os 

dias 9 e 14 de outubro.
"É simples e fácil participar, basta 

a gente 'esquecer' livros nos lugares 
que escolher. A Secretaria Municipal 
de Cultura e Esporte convida todos 
os torrenses a fazerem parte dessa 
iniciativa". A recomendação é que os 
livros sejam deixados em local de mo-
vimento como supermercados, pada-
rias, restaurantes, pontos de ônibus, 
bancos de praças, entre outros. O lu-
gar fica a seu critério, mas não deixe 
de participar e incentivar. No bilhete, 
deve constar que o livro seja repassa-
do depois da leitura.  Quem encontra, 
leva para casa e depois esquece tam-
bém. E o conhecimento se espalha.

"Vai ser muito mais legal ainda, se 

você, junto com o livro, escrever um 
bilhetinho bem objetivo, direcionado 
à pessoa que encontrá-lo, explicando 
o projeto. Por exemplo, você pode 
escrever da seguinte forma: Ei, você 
que achou este livro! Agora ele é seu 
e espero que goste! Esta iniciativa faz 
parte de um projeto de incentivo à lei-
tura e compartilhamento de conheci-
mento. Depois de terminada a leitura, 
o processo começa de novo", explica 
o secretário Porcatt.

A administração municipal convida 
que, no dia 20 de agosto, os torrenses 
tirem uma foto dos livros esquecidos 
e marquem a Fanpage da Prefeitura 
de Torres: facebook.com/prefeitura-
detorres

CONVERSA COM O ARTISTA EM TORRES:
David Garcia fala de seus trabalhos com aquarela

Dando início a uma nova propos-
ta cultural, o Espaço Ten Caten pro-
move a primeira edição da "Conver-
sa com o Artista", com o artista e 
arquiteto David Garcia. O encontro 
acontece na próxima segunda-feira, 
dia 6 de agosto às 17 horas, com en-
trada franca. 

     David Garcia Neto é natural 
do Rio de Janeiro e desde 2005 re-
side em Torres. É graduado em Ar-
quitetura e Urbanismo pela ULBra/
Canoas em 1982, onde iniciou os 
primeiros trabalhos com aquarelas 
na ilustração de perspectivas arqui-
tetônicas. Em 1996 ingressou no IF-
Sul/Sapucaia do Sul, onde lecionou 
durante 21 anos as disciplinas de 
Desenho Técnico, Espaço e Cultura, 

Cultura Visual e Artes, nos cursos 
de Engenharia e Gestão Cultural. 
Em 1999 concluiu o curso de espe-
cialização em Desenho De Produto 
Industrial (PUC/RS) e em 2005 de-
fendeu tese de mestrado em Edu-
cação, Arte e História da Cultura 
(Instituto Mackenzie/SP). Em 2014 
participou do projeto e implantação 
da Galeria Cultural do IFSul-Campus 
Sapucaia do Sul).

Atualmente dedica-se aos es-
tudos de História da Arte no "En-
contros com a Arte" do Espaço Ten 
Caten, e a práticas de pintura em 
aquarela, acrílico e colagem. No en-
contro com o público, David exporá 
algumas aquarelas em grandes di-
mensões, fazendo uma explanação 

de como utiliza esta técnica. No 
momento final do encontro, pro-
moverá uma breve oficina na qual 
convidará os presentes a experi-
mentarem um pouco da sua técni-
ca.

     A partir desta primeira edição, 
o "Conversa com o Artista" passa 
a acontecer uma vez por mês no 
Espaço Cultural Ten Caten, sempre 
trazendo alguma personalidade do 
mundo da arte, que vai falar e mos-
trar seu processo de trabalho.   O 
Espaço Cultural Ten Caten fica na 
rua José Picoral, 174 sala 6, bem no 
centro de Torres. Os contatos para 
maiores informações, são estes: 
arte@jorgeherrmann.com / (51) 
992.407.038 ou (51) 99826.3304.

Em agosto, Dança em Cena será realizada em Torres
Em agosto, nos dias 10 e 11, 

a Secretaria Municipal de Cultu-
ra e Esporte realiza o Dança em 
Cena, com o propósito de pro-
mover o segmento em Torres. O 
evento que busca valorizar a arte 

da dança, agregando os grupos e 
proporcionando a oportunidade 
de troca de experiências entre 
os grupos. A iniciativa ocorrerá 
na Casa da Terra (Rua José Anto-
nio Picoral com XV de Novembro) 

em dois momentos, 
sexta-feira, à noite, 
e sábado a partir 
das 15h. Em ambos 
os dias, os eventos 
serão abertos ao 
público.

É esta a progra-
mação do Dança 
em Cena 2018: No 
dia 10 de agosto, 
sexta-feira, a partir 
das 20h, será reali-
zado um Colóquio 
com Cléber Mag-
nus do CTG Porteira 
Gaucha, Dorotea de 
Carlo, da Cia Inge 
e Margot representante do CTG 
Querência das Torres, Natália 
Mahaila, Débora Pliê e Marco An-
tonio Martinez Peres. Neste Coló-
quio serão debatidos temas como 
“A importância da dança no de-
senvolvimento infantil”, “A dança 

no contexto cultural da cidade e 
do turismo”, “A capacitação pro-
fissional dos atuantes na cidade” 
e “A importância da dança folcló-
rica na região”.

No sábado, 11, é este o progra-
ma: 15h30- CTG Querência das 
Torres; 16h- Estúdio Paula Schre-

ck Dança e Movimento; 16h30-
Cia Inge e Margot de Carlo; 17h- 
Grupo de Dança Luciana Abel; 
17h30-Estúdio de Dança Pliê; 
18h-D & Paula Ballet; 18h30-CTG 
Porteira Gaucha; 19h-Escola de 
Patinação RDR; 20h-Cia Natália 
Mahaila
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ÁRIES - Um período mais agitado, aria-
no, com risco de pressa, impaciência e 
imprudência. Cuidado com as decisões 
e ações precipitadas, com a impaciên-
cia e com a pressão, interna ou externa. 
Um bom momento para rever qual é sua 

turma, quem são os verdadeiros amigos e quais projetos 
de fato são os mais importantes.

TOURO - É fundamental manter seu ritmo 
e suas convicções, taurino, mesmo que 
o mundo externo te pressione ou as coi-
sas não sejam de acordo com o que você 
deseja. Você pode se decepcionar com 
alguém ou com alguma coisa, mas pode 

aproveitar essa situação para transformar sua forma de ver 
o mundo. Cuide de sua imagem.

GÊMEOS - É hora de rever comportamentos, 
posturas e valores, geminiano. E também 
suas crenças, projetos e tudo mais que faz 
parte de sua vida. Um momento para cuidar 
melhor de sua comunicação e imagem e ma-

ravilhoso se está com alguma viagem ou curso em seus planos, 
para agora ou para as próximas semanas. foco nisso!

CÂNCER - Um momento mais agitado, 
canceriano, com risco de contratempos, 
mudanças nos planos e muitos imprevis-
tos. Já organize sua rotina pensando nos 
eventuais imprevistos, e se quer mudar al-
guma coisa, aproveite o ensejo e siga em 

frente sem tanto apego. Tem questões financeiras pra resol-
ver? Esse é um bom momento.

LEÃO - Um período importante, 
leonino. Esses eclipses estão trazendo 
a necessidade de refletir e de mudar 
muita coisa. É importante pegar leve nas 
relações, se posicionar, mas evitando as 
brigas. Você pode ser mais pressionado 

por alguém e é importante fazer um ajuste sobre o tempo 
de cada um dos envolvidos. Repense sua vida.

VIRGEM - O tema do momento é rotina, 
virginiano, e de fato muita coisa precisa 
mudar. Reorganizar seus tempos, sua 
agenda, busque mais qualidade de vida, 
cuide da saúde e repense os assuntos de 
trabalho. É um bom momento para cuidar 

melhor de você, revendo posturas, comportamentos e pa-
drões. Cuide mais do corpo.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um ótimo momento para rever a 
forma como tem prazer na vida, libriano. Re-
pense a forma como organiza seu dia a dia, 
como se organiza internamente também. 
Um momento para olhar mais a fundo para 
suas emoções, analisando melhor a impor-

tância de cada projeto com o qual está envolvido. Dias in-
tensos no amor.

CAPRICÓRNIO - É um bom mo-
mento para rever suas contas, 
capricorniano. Você continua 
numa maré favorável para quitar 
ou cobrar dívidas, rever os gas-
tos.  Um ótimo momento para 

viajar ou planejar suas próximas férias. Um 
período favorável para mudanças de qualquer 
natureza. Conte com a ajuda de amigos se pre-
cisar de conselhos.

AQUÁRIO - Um período agitado, 
intenso e turbulento, aquariano. 
Um eclipse no seu signo abriu cer-
tas portas e está te cobrando ati-
tude, mudanças, transformações 
importantes. Não se cobre ou 

pressione demais, mas faça os movimentos que a 
vida está pedindo a você. Há uma ênfase especial 
nas relações. Cuide melhor de sua imagem social.

PEIXES - Um reboliço interno 
pode deixar você bem mais agita-
do, pisciano. Se algum assunto do 
passado retornar, respire fundo e 
pergunte-se por que mesmo isso 
está acontecendo? O que ainda 

precisa resolver? Cuidado para não se iludir com 
as pessoas e pense bem antes de resgatar assun-
tos que já tinham sido resolvidos.

ESCORPIÃO - Os temas familiares continuam 
em destaque, escorpiano, podendo surgir algu-
ma novidade ao longo da semana. Alguma revi-
ravolta, inclusive. É hora de escolher melhor as 
palavras e tentar negociar com diplomacia, seja 
em casa ou no trabalho. Falando em trabalho, 

tenha certeza de estar caminhando rumo a direção certa.

SAGITÁRIO - Sua semana promete movi-
mento, sagitariano. É importante escolher os 
passos e as palavras, e fazer tudo com cui-
dado extra. Isso vale ao dirigir, com risco de 
acidentes por imprudência aumentados, e ao 
falar, com risco altíssimo de brigas e tensões 

nas relações. Hora de ser mais detalhista nas coisas de tra-
balho.

VARIEDADES

(semana entre 30/07 e 06/08)
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A ULBRA Torres, através da Pastoral Uni-
versitária, realizou a entrega de mais de 350 
itens arrecadados na Campanha do Agasa-
lho desenvolvida pela Instituição com a par-
ticipação da comunidade acadêmica até o 
final do primeiro semestre de 2018. Agora 
a Instituição realizará mais uma fase de re-
colhimento de doações para auxiliar quem 
precisa durante o semestre de 2018/2.

A Comunidade Terapêutica Renovar re-
cebeu doações de alimentos não perecíveis 
trazidos, em sua maioria, por alunos da 
ULBRA Torres. Diversas famílias carentes 
receberam peças de vestuário. A Pastoral 
Universitária da ULBRA Torres repassou em 
parceria para a Pastoral Social e Saúde da 
Igreja Católica 298 peças de roupas para se-

rem doadas a famílias necessitadas.
O Capelão da ULBRA Torres, pastor Ger-

son Dieter Prates, destacou "solidariedade 
é assim: quanto mais se divide, mais se 
multiplica. Doar é uma excelente demons-
tração de amor e carinho ao próximo. Parti-
cipe, ajude a modificar a realidade de pes-
soas que realmente precisam".

Para ajudar é simples, basta trazer sua 
doação até uma das caixas de arrecadação 
na Capela Universitária no saguão do cam-
pus. Qualquer pessoa pode ajudar a mu-
dar a realidade de quem precisa. A ULBRA 
Torres é localizada na Rua Universitária, nº 
1.900, no bairro Parque do Balonismo, em 
Torres. O telefone da Pastoral Universitária 
é 51 3626 2000 ramal 8164.

ULBRA Torres já entregou mais de 350 donativos 
para entidades carentes

Pai Mário de Xangô
Consulta com Búzios           FONE: (51) - 99143-7927

A Campanha Nacional de Vacinação 
contra a Poliomielite e o Sarampo co-
meça na próxima segunda-feira , 6 de 
agosto. A meta do município é imunizar 
mais de 1800 crianças com idade entre 
1 ano e menores de 5 anos incompletos 
(quatro anos e 11 meses), público mais 
suscetível a complicações de ambas as 
doenças. O Dia D de mobilização está 
previsto para 18 de agosto, um sábado.

Este ano, a vacinação será feita de 
forma indiscriminada, ou seja, todas as 
crianças dentro da faixa etária estabe-
lecida serão imunizadas, mesmo as que 
já estão com o esquema vacinal com-
pleto. Neste caso, a criança vai receber 
um outro reforço.

A campanha ocorre em meio a pelo 
menos dois surtos de sarampo no Bra-
sil, um em Roraima e outro no Amazo-
nas. É indispensável a apresentação da 
Carteira de Vacinação das crianças. A 
Campanha se estende até o dia 31 de 
agosto. Veja a seguir algumas das prin-
cipais perguntas e respostas relaciona-
das à Campanha, com base em infor-
mações divulgadas pelo Ministério da 
Saúde:

Qual a vacina usada contra a pólio? 
Crianças que nunca foram imunizadas 
contra a pólio vão receber a Vacina Ina-
tivada Poliomielite (VIP), na forma inje-
tável. Crianças que já receberam uma 

ou mais doses contra a pólio vão rece-
ber a Vacina Oral Poliomielite (VOP), na 
forma de gotinha.

Qual a vacina usada contra o saram-
po? A vacina contra o sarampo usada 
na campanha é a Tríplice Viral, que 
protege também contra a rubéola e 
a caxumba. Todas as crianças na faixa 
etária estabelecida vão receber uma 
dose da Tríplice Viral, independente-
mente de sua situação vacinal, desde 
que não tenham sido vacinadas nos úl-
timos 30 dias.

Adultos participam da campanha? 
Não. A campanha tem como foco crian-

ças com idade entre 1 ano e menores 
de 5 anos. 

Mesmo não sendo foco da campa-
nha, adultos precisam de alguma das 
duas doses? Sim. Conforme previsto 
no Calendário Nacional de Vacinação, 
adultos com até 29 anos que não tive-
rem completado o esquema na infân-
cia devem receber duas doses da Trípli-
ce Viral e adultos com idade entre 30 
e 49 anos devem receber uma dose da 
Tríplice Viral. O adulto que não souber 
sua situação vacinal deve procurar o 
posto de saúde mais próximo para to-
mar as doses previstas para sua faixa 
etária.

Campanha de Vacinação contra Sarampo e Pólio 
começa na segunda-feira (06)

Nos dias 28 e 29 de julho ocorreu, na 
16ª Festa do Pescador, o primeiro cam-
peonato de League of Legends de Arroio 
do Sal, o qual reuniu quatro equipes 
com cinco integrantes cada. As equipes 
vencedoras foram Zaun Engineers, de 
Torres, em primeiro lugar; em segundo 
lugar, wantedPlayers, de Arroio do Sal; 

em terceiro lugar, Sky Full, de Terra de 
Areia.

A equipe campeã, Zaun Enginners, 
foi fundada em 2014, com intuito inicial 
de reunir os amigos para treinar e jogar 
LoL. O nome se originou pelo fato de to-
dos os integrantes da equipe, na época, 
cursarem engenharia na universidade, 

por isso o Engineers. Já o Zaun, utilizam 
por ser a terra do progresso em League 
of Legends.

Desde então, o time passou por várias 
reformulações até a line up de hoje, dis-
putando diversos campeonatos como 
XLG onde equipes como INTZ, Kabum, 
entre outros, participaram.

 Depois de tantos treinos e muitos 
sucessos em diversas competições, as 
vitórias começaram a vir, campeonatos 
como o da lan house Maximum Games, 
em Torres; campeonato da Atlética Ca-
valo de Troia da universidade UNESC em 
Criciúma-SC; competições no Battlefy e 
agora em Arroio do Sal.

1º Campeonato de League of Legends realizado 
em Arroio do Sal
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O dia 30 de julho foi especial para 
o Conselho Tutelar de Três Cacho-
eiras. Em ato oficial no Gabinete, o 
Prefeito Flávio Lipert 'Ratinho' fez a 
entrega de um veículo Citroen Air-
cross 1.6, 0 Km, após o município 
ter sido contemplado pelo Ministé-
rio dos Direitos Humanos com um 
Kit para equipagem do Conselho 
Tutelar, com indicação do Deputado 
Alceu Moreira e solicitação do Vere-
ador Marcelo Scheffer.

O Prefeito Flávio salientou em 
seu discurso o quanto essa ação irá 
beneficiar o trabalho do Conselho 
Tutelar, um órgão de fundamental 
importância para o município pelo 

serviço que desenvolve, e que sen-
te-se satisfeito pela substituição 
de mais um veículo da frota que já 
não tinha condições de continuar 
atendendo a demanda. No mesmo 
ato foram entregues também uma 
impressora e estabilizador, itens 
que fazem parte do referido kit. 
E anunciou que em breve estarão 
recebendo os demais itens, como 
computadores, bebedouro, geladei-
ra, nobreaks.

Na solenidade, também se fi-
zeram presentes, representantes 
de Conselhos Municipais, especial-
mente do Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e Adolescente, 

da Câmara de Vereadores, Conselho 
Tutelar, Secretários Municipais, ser-

vidores, imprensa Rádio Megasul, 
representante do Deputado Alceu 

Moreira, Sr. Alexandre Bauer e de-
mais convidados. 

Conselho Tutelar é contemplado com veículo novo em Três Cachoeiras

Na última semana o prefeito de 
Três Cachoeiras Flávio Lipert 'Rati-
nho', juntamente com a Secretá-
ria de Saúde Gilcinara Pereira e a 
Coordenadora da Atenção Básica, 
Enfermeira Priscila Godinho, rece-
beram a nova integrante da equipe, 
Dra. Aline Carlos Gomes, médica gi-

necologista que estará prestando 
atendimento no município, dando 
atenção especial à saúde da mu-
lher.

Conforme a prefeitura de Três 
Cachoeiras, Essa ação já era uma 
meta do governo e vai possibilitar 
uma melhor qualidade de vida às 

mulheres e garantir a prevenção de 
doenças, que é também uma das 
diretrizes da atenção básica e que 
o governo municipal tem buscado 
esforços para promover a saúde do 
município. O Prefeito Flávio infor-
mou também, que além da médica 
ginecologista, o serviço de pedia-

tria e urologia deverá ser disponibi-
lizado em breve.

Na oportunidade da visita à Se-
cretaria da Saúde, Flávio visitou 
também a Policlínica Municipal 
para conhecer os novos equipa-
mentos e mobiliários que as uni-
dades de saúde do município re-

ceberam nos últimos meses num 
total de quase R$ 200.000,00, ad-
quiridos com recursos do Governo 
Federal, em especial, uma câmara 
para armazenamento específica 
para vacinas e medicamentos que 
precisam ser mantidos com rigoro-
so controle de temperatura.

Nova ginecologista atuando na saúde municipal de Três Cachoeiras

Na quinta-feira dia 26 
aconteceu no município 
de Dom Pedro de Alcânta-
ra o encontro Regional dos 
Conselheiros Tutelares da 
Comarca de Torres que 
reuniu conselheiros de vá-
rios municípios da região. 
O encontro foi ministrado 
pela Psicopedagoga Reja-
ne Clezar que abordou te-
mas relevantes a atuação 
do conselheiro tutelar no 
âmbito familiar e escolar. 

O Conselho Tutelar é 
órgão autônomo da ad-
ministração pública muni-
cipal brasileira, destituído 
de função jurisdicional, 

que possui a atribuição de 
zelar pelo cumprimento 

dos direitos das crianças e 
adolescentes.

Encontro Regional dos conselhos tutelares 
ocorreu em Dom Pedro de Alcântara O Rio Grande do Sul 

conta agora com 85 uni-
dades de Procons. No 
último sábado (28), a 
diretora do Procon RS, 
Maria Elizabeth Pereira, 
participou da solenida-
de de inauguração do 
Procon de Arroio da Sal, 
no Litoral Norte, que 
tem como coordenado-
ra executiva, Marinez da 
Costa.

A cerimônia contou 
com a presença de auto-
ridades locais. O Procon 
municipal está localiza-
do na rua Alegrete, 165, 
no Centro. O horário de 

atendimento ao público 
é das 8h às 12h e das 

13h30 às 17h30, de se-
gunda à sexta-feira.

Arroio do Sal inaugura 85º Procon municipal

O Mutirão da Castração, de Arroio 
do Sal, ocorrerá de 31 de agosto a 02 
de setembro, na Avenida do Arroio 
(antigo prédio do Conselho Tutelar). 
Somente serão castrados os animais 
previamente cadastrados na Secreta-
ria de Meio Ambiente, caso contrário 
não será possível efetuar o procedi-

mento. O expediente da Secretaria é 
de segunda a sexta-feira, das 08h às 
12h e das 13:30h às 17:30h.

O objetivo do mutirão é castrar os 
animais de famílias de baixa renda 
comprovada e os que vivem em situ-
ação de abandono. Todas as famílias 
podem participar pela Prefeitura, 

mesmo não tendo NIS (Número de 
Identificação Social). Porém, quem 
possui o benefício tem prioridade na 
castração. "Há uma grande necessi-
dade de acabarmos com os abando-
nos, tendo em vista a quantidade de 
descartes de animais idosos, doentes 
e filhotes. Castração é saúde! Cuide 

do seu amigo de quatro patas", res-
saltam os organizadores do mutirão.

Os cadastros pela Prefeitura para 
este mutirão já estão encerrados, 
pois já há 400 animais em espera. 
Ainda há vagas para castração par-
ticular, num custo de R$ 140,00 por 
animal, independente de tamanho, 

raça, sexo e peso. Os cadastros vão 
até 25 de agosto, na Secretaria de 
Meio Ambiente. É necessário que 
todos os animais estejam com o ver-
mífugo em dia, sem parasitas e de 
banho tomado. Maiores informações 
podem ser obtidas através do (51) 
3687-3535 ou (51) 99139-9724.

Mutirão da Castração em Arroio do Sal já tem data definida
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Entre os dias 25 e 29 de julho, ocor-
reu em Arroio do Sal a 16ª Festa do 
Pescador . Os visitantes da Festa con-
taram com diversas atrações, para to-
dos os públicos. Para os amantes de 
esportes, a diversão ficou por conta do 
campeonato Vida Marinha Surf; voo 
de paramotor; campeonato de futsal; 
campeonato de bocha; jiu-jitsu; pesca; 
motocross; trilha de jipeiros; futevôlei; 
tiro ao alvo e uma super novidade: a 
1ª Remada do Pescador, a qual atraiu 
quarenta e oito participantes, entre 
stand up e caiaque, na Pousada da La-
goa - junto a Lagoa de Itapeva. Outra 
novidade que atraiu bastante público 
foi o Rodeio de Tarrafa, onde os partici-
pantes abriam suas tarrafas no solo e a 

que ficasse melhor estendida, vencia a 
competição.

Para àqueles que são adeptos à tec-
nologia, havia atrações como o primei-
ro Campeonato de League of Legends 
de Arroio do Sal, onde as equipes 
vencedoras foram: em primeiro lugar, 
Zaun Engineers, de Torres; em segun-
do lugar, wantedPlayers, de Arroio do 
Sal; em terceiro lugar, Sky Full, de Terra 
de Areia. A Festa também contou com 
um equipamento de realidade virtual, 
o qual reuniu muitas pessoas. A exibi-
ção de Cosplay (pessoas fantasiadas 
de super-heróis e outros personagens 
famosos) também chamou atenção do 
público.

Para embalar os dias de Festa, a ani-

mação ficou a cargo dos shows de Dani 
e Tomás, Timbre Gaúcho, Wallace e 
Mateus, Loka Mania, Maskavo, André e 
Felipe, Edu e Renan, David e Gusttavo, 
Papas da Língua, Tipo Safado, Paulinho 
Mixaria, Barbarella e o clássico Festival 
Pescador de Talentos, com apresenta-
ção de Misael Monteiro.

Além das atrações de entretenimen-
to, também ocorreu a inauguração do 
Procon Municipal e do FGTAS/SINE. De-

mais atrações como palestras, oficinas, 
fóruns, feiras e apresentações fizeram 
parte deste grande evento, mas a estre-
la principal, como sempre, foi a famosa 
tainha assada na brasa, servida em to-
dos os restaurantes participantes.

A equipe da Secretaria de Turismo e 
da Administração Municipal já se pre-
para para a próxima edição, sempre 
buscando um evento que atenda a to-
dos os públicos.

ARROIO DO SAL

16ª Festa do Pescador foi sucesso em Arroio do Sal
Apesar do mau tempo, a 16ª edição da tradicional evento foi um sucesso, atraindo milhares de pessoas durante os cinco dias de evento.

Show com a banda Papas da Língua foi um dos destaques

Remada na Lagoa reuniu dezenas de esportistas

Prefeito e soberanas da Festa prestigiando seminário de Jiu-Jitsu
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Dia de São Domingos - um pouco 
sobre o padroeiro de Torres

Quarta-feira(08/08), é feriado Municipal 
em Torres, Dia de São Domingos de Gusmão, 
padroeiro do município. A data foi reformu-
lada em 2009 - até então era comemorada 
em 4 de agosto.

Um santo católico reconhecido pela pre-
gação e evangelização, São Domingos de 
Gusmão nasceu em Caleruega, na Espanha, 
em 1170. Aos 7 anos foi aprender as primei-
ras letras com seu tio, que era religioso, e aos 
14 anos ingressou na universidade de Caste-
la, em Valência. Brilhou nos bancos escola-
res, dedicando-se à arte retórica, além da fi-
losofia e teologia, e deu exemplo de virtude. 
Nessa época ele dava lições públicas de Sa-
grada Escritura na Universidade de Valência. 
No entanto, seu sonho era ser evangelizador. 

Depois de uma viagem pelo Norte da 
Europa, Domingos optou por dedicar-se à 
evangelização dos povos daquela região. Re-
velou-se um excelente pregador e tinha um 
grande gosto pelos livros. Por onde passava, 
dedicava-se a formar uma biblioteca. São 
Domingos tinha 45 anos, em 1215, quando 
reuniu os seis primeiros discípulos para fun-
dar uma ordem, que veio a ser chamada de 
Ordem dos Pregadores. Depois passou para 
Ordem Dominicana. Os pobres e órfãos en-
contravam nele um amparo e auxílio. 

Entretanto, um lado mais negro também 
circunda a história de Domingos de Gusmão. 
Estudiosos da época condenam sua relação 
com a inquisição - Tripulada por seus segui-
dores dominicanos -  responsável por aca-
bar com os últimos vestígios de resistência 
do povo Cátaro (ou albigenses). Isso porque 
Domingos de Gusmão foi solidário com a 

cruzada organizada a pedido do Papa Ino-
cêncio III contra os albigenses, que resultou 
em milhares de mortes (muitas dessas de 
'infieis' condenados a fogueira). Segundo o 
filósofo Voltaire, o extermínio de focos heré-
ticos no sul da França - com participação de 
São Domingos - atrasaram de alguns séculos 
o advento do humanismo renascentista e da 
nova ordem de coisas que seria instaurada 
no mundo.

Domingos de Gusmão morreu em 1221, 
em Bolonha, aos 51 anos. Conforme a Igreja 
Católica, numerosos milagres aconteceram 
por seu intermédio. O Papa Gregório IX in-
seriu seu nome no catálogo dos Santos em 
1234.

GERAL

Recordo-me de ter lido um poema da Cecília Meireles durante a 
infância que ecoa ainda hoje na minha memória. Naquela época as 
escolhas que passavam por mim não iam muito além de que roupa 
vestir, de optar por concluir as tarefas assim que chegasse da escola 
ou no dia seguinte, de comer uma torrada ou uma caneca de leite 
com bolacha Maria de lanche da tarde, de fazer competição de roller 
com os vizinhos da antiga rua de casa ou de dar minhas voltas de 
bike pela quadra até cansar. Bons tempos aqueles! Mal sabia eu que 
os dilemas mesmo viriam depois: terminando meu tempo de escola, 
faço o quê? Um intercâmbio? Encaro um cursinho pré-vestibular? 
Presto vestibular mesmo sem ter dedicado tempo suficiente de estu-
do para as provas? Trabalho na primeira oportunidade que aparecer 
e esqueço momentaneamente a ideia de universidade? Permaneço 
em Torres ou me aventuro em outra cidade? E a distância, será que 
consigo encarar? “Ou isto ou aquilo: ou isto ou aquilo... e vivo esco-
lhendo o dia inteiro!”, já dizia Meireles.

As perguntas que mais assombravam a mim e a maioria dos meus 
colegas - e a maioria dos jovens que corajosamente buscam atendi-
mento, estavam, sem dúvida, atreladas a carreira. Optar pelo curso 
de graduação, pela profissão a seguir, pelo trabalho a desempenhar, 
questões que geram angústia e até sofrimento, especialmente nos 
casos em que há cobrança familiar por uma decisão imediata ou uma 
expectativa sobre o futuro do filho ou da filha que não correspon-
dem a deles próprios. Se pudesse, pediria a todos os pais, cuidado-
res, responsáveis por adolescentes deste mundo inteiro que deixem 
que se descubram, que pesquisem, que pensem por si mesmos, que 
coloquem no mundo aquilo que eles tem de mais valioso, expres-
sando seus interesses, habilidades e valores. Nossa identidade, ao 
menos uma parte dela, é fornecida e moldada pelo trabalho, e quer 
algo mais pessoal do que a própria identidade? Infelizmente a mente 
humana é assombrada por pré-conceitos relacionados a determina-
das carreiras, o que faz com que talentos sejam desvalorizados, que 
sonhos sejam jogados fora. Quantos adultos frustrados com o seu 
trabalho nós conhecemos?

Faz parte do desenvolvimento humano a escolha de uma profissão, 
assim como a incerteza e a indecisão. O papel de quem está próximo 
é de facilitar o processo, dialogando, acolhendo os questionamen-
tos, estando presente sem interferir no processo. Um atendimento 
psicológico que tenha como enfoque a orientação profissional pode 
ser um excelente meio de autoconhecimento, de experimentação de 
atividades que permitam relacionar características próprias a deter-
minadas carreiras, de construção de objetivos realistas. Uma coisa 
é certa: quanto mais investimento em si, maior a probabilidade de 
que as escolhas sejam concretizáveis. O processo vai muito além de 
testes de internet simplórios ou testagens ultrapassadas que buscam 
encaixar as pessoas como simples peças em um difícil quebra-cabe-
ças. Apesar da ansiedade, dessa era de instabilidade e imprevisibili-
dade, de profissões que surgem e desaparecem o tempo todo, a vida 
é muito complexa para ser definida com poucos cliques ou respostas. 
É preciso entrega e confiança no processo de se conhecer, de olhar 
para dentro de si. É preciso coragem, mas vale a pena! E outra, a 
escolha da profissão é só uma pontinha do iceberg, logo vem as ati-
vidades a serem desenvolvidas (ou não) dentro da universidade, os 
estágios, as práticas, a decisão pelo tema do trabalho de conclusão, 
a área de atuação, etc. etc. “Não sei se brinco, não sei se estudo, 
se saio correndo ou fico tranquilo” mas seguimos, dando um passo 
de cada vez, tendo paciência conosco mesmos e com aqueles que 
estão perto de nós. A boa (e a má notícia para alguns) é que pode-
mos escolher sempre, e seguir fazendo novas escolhas, reavaliando 
o percurso e recomeçando se preciso for. Quem já passou por isso 
sabe do que estou falando, quem está passando também sabe. E se 
não passou, tua hora vai chegar. Vamos juntos? 

Por Mariani Rodrigues
Psicóloga; CRP 07/26594
Contato: 51 98465 5578 (WhatsApp)

Escolhas, sempre elas

Porque a escolha para padroeiro de Torres?
Segundo pesquisa realizada alguns 

anos atrás pelo Departamento Municipal 
de Cultura, dentro do Projeto Túnel do 
Tempo, a escolha de São Domingos como 
padroeiro de Torres está relacionada ao 
poder econômico que tinha, na época, o 
agente do fisco e responsável pela guarda 
de Torres, Domingos Antônio da Costa Gui-
marães. Os pesquisadores concluíram que 
a hipótese historicamente mais plausível 
de aceitação é que o mesmo, ao escolher 
o Santo, estava se auto-homenageando.

Uma segunda versão para a escolha de 
São Domingos como padroeiro de Torres 

indica que o bispo Dom José Caetano da 
Silva Coutinho, responsável pela autori-
zação da construção da paróquia, teria 
sido ordenado bispo do Rio de Janeiro, 
em 1807, assumindo a arquidiocese no 
ano seguinte. Sua “sagração” ao referido 
cargo episcopal ocorreu na Igreja Lisboeta 
de São Domingos, motivo pelo qual hou-
ve opção de apadrinhamento da futura 
capela em louvor ao já referido clérico do 
mesmo.

 
*Com informações de jornalista Maia-

ra Raupp, Rádio Maristela e Ana Burke 
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Famílias indígenas da Aldeia Gua-
rani Nhú- Porã, localizada no Campo 
Bonito, em Torres, também receberam 
cobertores oriundos da campanha do 
Lions. O presidente do clube Francisco 
Pereira - acompanhado por outros só-
cios do Lions de Torres - comemoraram 
com a tribo a entrega dos agasalhos. 

Na mesma semana, o clube de ser-
viço torrense também formalizou a 
entrega de fraldas geriátricas para os 

idosos necessitados que estão hospe-
dados no Lar Dos Velhinhos de Torres 
(Aslave). As peças foram arrecadadas 
em um “Arraiá” (Festa Junina) realiza-
do pelo clube, onde sócios e amigos 
doaram fraldas para serem entregues 
na Aslave 

“Sempre que um Lions Clube se re-
úne, os problemas ficam menores. Isso 
acontece porque oferecemos ajuda 
onde é necessário, em nossas comuni-

dades e em todo o mundo, com inte-
gridade e energia inigualáveis”, afirma 

a nota do clube internacional de servi-
ço, que tem sede em Torres.

Na última semana, o Lions Clube de Tor-
res entregou várias peças de roupas, cober-
tores e fraldas para comunidades carentes 
de recursos financeiros. Foram diversos 
agasalhos captados em colaboração com 
alguns comércios (como os supermercados 
Nacional e Macromix, em Torres). Também 

foram captados cobertores oriundos de 
campanhas, os quais foram entregues para 
que o Cras (Centro de Referencia de Assis-
tência Social) e a Pastoral Social da da Igreja 
Católica repassassem as peças para famílias 
e pessoas necessitadas de ajuda, em meio a 
este forte inverno que assola o estado. 

GERAL 

LIONS CLUBE DE TORRES ENTREGA COBERTORES E 
AGASALHOS À COMUNIDADES CARENTES DA CIDADE

Aldeia indígena Guarani Nhuú- Porã e comunidades cadastradas no sistema social foram as beneficiadas

Índios torrenses recebem cobertores para as famílias da aldeia

TORRES - Na manhã desta segunda-feira, 
30 de julho, o prefeito Carlos Souza recebeu 
convite para participar da 4ª Trilha Lokos do 
Jaka. A trilha será realizada no Jacaré, nos 
dias 25 e 26 de agosto, com a expectativa 
de reunir 900 veículos, entre motos, qua-
driciclos e UTVS, reunindo cerca de aproxi-
madamente 1.800 pessoas, entre mulheres, 
crianças, homens e terceira idade. O evento 
terá premiação para os primeiros três colo-
cados e sorteio para os que se inscreverem 
antecipadamente.

Visitaram o prefeito, na entrega do con-
vite, o presidente do Grupo de Trilheiros, 
Adavilson Hahn; o presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Torres, José 
Carlos de Matos; a vice-presidente do Sin-
dicato, Diana Hahn Justo; os trilheiros Mar-
celo Goulart e Cristiano Magnus Oliveira. A 
agenda foi acompanhada pelos secretários 
municipais de Desenvolvimento Rural e Pes-
ca, José Vanderlei Brocca, e o secretário de 
Turismo, Cultura e Esporte, Alexandre Por-
catt.

No bate-papo, o prefeito foi informado 
de que no dia 25 o evento terá o acampa-
mento de integração, e no dia 26, a partir 
das 8h30min, a largada automática da trilha 
nas mais diversas propriedades. O objeti-
vo do evento, além do caráter esportivo e 
recreativo, é de proporcionar ao trabalhor 
do campo, momentos de integração, forta-
lecendo a permanência do jovem no meio 
rural.

Na oportunidade, o grupo pediu apoio 
da Prefeitura para a realização do evento. 
O prefeito solicitou ao grupo e secretários 
municipais envolvidos com a área, análise 
da lei federal 13.019, de 2014, que em seu 
artigo primeiro institui normas gerais para 
as parcerias entre a administração públi-
ca e organizações da sociedade civil. Após 
a análise, será estudada a possibilidade de 
viabilizar o apoio. Para mais informações so-
bre o evento, os interessados podem entrar 
em contato com três trilheiros: Deividi (51) 
99401 4411; Virso (51) 99948 8109 e Alan 
(48) 98827 4151.

Grupo de Trilheiros divulgam 
a 4ª Trilha Lokos do Jaka

Cobertores para tribo indígena e  Fraldas geriátricas para 
idosos necessitados
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Sol, boas ondas e um ótimo públi-
co na praia. Este foi o roteiro do 
último domingo, 29, de um dia de 
inverno e muito surf em Arroio do 
Sal. Numa realização conjunta da 
Associação dos Surfistas Arroio do 
Sal (ASAS), Associação de Surf da 
Rondinha (ASR) e Prefeitura Mu-
nicipal, aconteceu o Vida Marinha 
de Surf 2018. Apresentado pela 
Harmony Surfboards, o evento 
integrou a programação da 16ª 
Festa do Pescador. Cinco catego-
rias movimentaram a orla: Open, 
Júnior, Local, ASPOA (para atletas 
da Associação de Surf de Porto 
Alegre) e Bodyboard.
Na água se viu um show de surf, 
com os atletas fazendo ótimas 
pontuações em todas as catego-
rias. As finais foram eletrizantes 
e contaram com atletas de ponta. 
Na bodyboard, o atleta profissio-
nal Cléber Silva foi o vencedor, se-
guido de outros dois profissionais, 
Tiago dos Santos e Emanuel Poffal 
- com o local de Arroio do Sal, Ivan 
Ramos, ficando na quarta posição.
Os competidores da ASPOA mos-
traram que, mesmo morando 
longe do mar, tem surf no pé e ta-
lento de sobra. O campeão foi Luiz 
Henrique Scopelli, tendo como se-
gundo colocado Mozart Tupinam-
bá, seguidos de Ricardo Loch e 
Marcelo Pasqualotto. Já na Local, 
reservada exclusivamente para 

os surfistas das praias de Arroio 
do Sal, o campeão foi Bruno Mo-
relli, seguido de Giovani da Silva, o 
“Banha”, com Rafael Mascani em 
terceiro e Ricardo Loch na quarta 
posição.
A gurizada da Júnior não decep-
cionou, com uma decisão de altís-
simo nível e teve Gustavo Borges 
como vencedor. Luiz Henrique fi-
cou em segundo. Leonardo Ramos 
e Nathan Ramires completaram o 
pódium.
Na Open, a principal categoria, o 
local de Torres Tiago Braga levou 
a melhor, mostrando um surf ex-
tremamente radical e garantindo, 
além dos kits fornecidos pelos 
patrocinadores, uma prancha Har-
mony zero. O local de Tramandaí 
Peterson Marchese foi o segun-
do e o surfista de Atlântida, Luiz 

Henrique o terceiro. Já o torrense 
Robson Pinheiro ficou na quarta 
colocação.
O Vida Marinha Surf 2018 teve 
apresentação da Harmony Surfbo-
ards e também contou com pa-
trocínio da Tools, Lírios d` Águas, 
Hotel D`italia, Mateus Comunica-
ção Visual, Postos Bolão, Espina-
fre Surf Skate, Bonotto Bonés e 
ASNet. Os apoiadores são Closet 
by Cacá, Shore, Toca do Gato, Al 
Capone Hamburgueria, Secretaria 
Municipal de Turismo de Arroio do 
Sal, Pizzaria da Praia, Timeline Co-
municacão Integrada, Vert Design, 
Moda Mar, Casa do Mar, Agafarma 
Rondinha, DNA Veículos, #GoBa-
nha, Scala Arquitetura, Maika Surf 
Shop, Vargas Consultoria Ambien-
tal, Sealife Farmácias, Dra. Fernan-
da Gallio e Império das tintas.

ESPORTES

Vida Marinha de Surf 2018: show 
de manobras em Arroio do Sal

Aconteceu na tarde de 23 julho, 
o Congresso Técnico da Copa 
Wianey Carlet, nome da Copa FGF 
do segundo semestre de 2018. Fo-
ram definidos os grupos que dis-
putarão o campeonato - que vale 
uma vaga para a Série D do Brasi-
leirão e outra para a Copa do Bra-
sil. E o Real Sport Club - de Capão 
da Canoa (representante do Lito-
ral Norte no futebol profissional) é 
um dos participantes do certame, 

e disputará partidas contra times 
gaúchos tradicionais como o La-
jeadense, o Avenida e a formação 
de transição do Grêmio. O Real já 
havia disputado a segunda divisão 
no 1º semestre, com boa partici-
pação (chegando até as quartas-
-de-final).
A primeira rodada da Copa Wianey 
Carlet está com início previsto para 
12 de agosto - e o Real de Capão 
da Canoa jogará contra a equipe 

de transição do Grêmio, em Eldo-
rado do Sul. Os clubes jogam entre 
si nos seus grupos em ida e volta e 
classificam para a fase seguinte no 
Grupo A os 6 melhores e, nos Gru-
pos B e C, os 5 melhores. A partir 
da segunda fase (oitavas de final) a 
competição passa a ser disputada 
em mata-matas. 

Fonte: Federação Gaúcha de Fu-
tebol.

Time do litoral norte na disputa por uma 
vaga na Série D do Brasileiro de Futebol
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Um grande mamífero aquático já 
está, há algum tempo, visitando nos-
sas águas: baleias francas vem sen-
do observadas por toda a região do 
litoral sul catarinense e norte gaú-
cho. Em Santa Catarina a presença 
dos animais é mais constante (como 
nesta foto abaixo, tirada na Praia do 
Rosa na última semana), mas regis-
tros desses grandes cetáceos tam-
bém vem sendo percebidas no RS.

Em Torres, observadores do Pro-
jeto Farol das Baleias, do Grupo de 

Estudos Aquáticos do RS (Gemars) 
já constataram a passagem de pelo 
menos 5 baleias e um filhote no 
mês de julho. O monitoramento 
costuma ser feito do Morro do Fa-
rol, onde visitantes, com um pou-
co de sorte, também podem ter a 
oportunidade de avistar as baleias-
-francas.

Um dos que registrou a passa-
gem desses animais em Torres foi 
o aposentado Osvaldo Raupp. Ele 
estava em cima das dunas, obser-

vando o mar, quando avistou os 
animais. "Eu moro perto da praia. 
Todo ano eu observo que elas apa-
recem sempre nesta mesma época. 

Aí a gente chama os vizinhos para 
verem também. É muito legal", re-
latou Osvaldo Raupp em matéria do 
G1.

 MEIO AMBIENTE

"ESTÁ NO MAR"!
Temporada de baleias em Torres 

As baleias Francas chegam ao li-
toral geralmente no mês de julho, 
passando pelo litoral gaúcho e cata-
rinense até novembro para a tempo-
rada de acasalamento e reprodução, 
nos presenteando com um belíssimo 
show da natureza. Entre os meses de 

dezembro e abril estas baleias perma-
necem em águas próximas à Antárti-
ca e no começo do inverno iniciam a 
migração para lugares mais quentes 
e rasos, onde darão à luz aos filhotes 
longe dos predadores presentes nas 
águas profundas.

Baleias Franca costumam aparecer nesta época do ano em Torres
(Foto: Osvaldo Raupp/arquivo pessoal)

Sobre as baleias Francas

FOTO: Foto de mãe com filhote, registrados na Praia do Rosa na última semana 
(imagem ND Online)
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A PALAVRA É... 

A região de Torres, em 1777, começou a 
deixar calmaria de lado e o paraíso foi 
alterado, Jacob (Jaques ou Diogo) Funck, 
ergueu no alto da torre norte o primeiro 
fortim em defesa do continente de Rio 
Grande de São Pedro. O Fortim São Diogo 
das Torres foi construído na subida do 
Morro do Farol, próximo ao prédio da 
escola abandonada. Composto por duas 
amuradas de terra em ângulo, com 300m 
de comprimento,  e  dois  canhões 
apontados para o norte, o fortim oferecia 
esta frágil defesa do continente. Aqui no 
extremo da mansa e tediosa planície 

costeira gaúcha, um fortim em defesa da 
invasão castelhana que nunca aconteceu. 
Mais tarde, em 1822, o fortim já 
desaparecido, foi reerguido pelo Cel. 
Francisco de Paula Soares de Gusmão 
com o nome de “Baluarte Ipiranga”. Tão 
frágil como o primeiro
Em 1839, de acordo com Ruschel, a vila 
das Torres tinha uma única via transitável 
assim descrita:
“...um longo desfiladeiro entre um dos 
montes que dão nome àquele lugar e um 
grande  pau l  (a lagad iço ) ,  en tão 
invadeável.”
Este caminho existia desde os tempos 
mais remotos, era a trilha utilizada pelos 
índios (cariós e arachãs) que aqui 
habitavam. Naquela época já era o único 
caminho pois pela beira-mar havia uma 
quantidade enorme de rochas que 
obstaculizavam a passagem pela beira 
mar, pela lagoa existiam os perigosos 
banhados e pelos morros existia o 
incômodo de subir e descer.
Além deste caminho, nessa época, já 
existiam a casa denominada de número 
um, pertencente ao Alferes Manoel 
Ferreira Porto, e a igreja Matriz de São 
Domingos das Torres. E conforme 
descreveu Ruschel as condições de 

sanidade da população torrense não eram 
muito boas. A maioria das famílias 
moravam na zona rural, em casas pobres 
no meio das suas roças e campos. 
O entorno do hoje centro histórico da 
cidade foi descrito como quase deserto, 
muita areia, mato e poucos moradores.
“O terreno é como o resto antecedente, 
de praias e falto de matos e pastos. Não 
tem moradores, só uma casa de registro, 
situada nas ditas Torres, que tem um 
Cabo de Esquadra com dois soldados da 
Cavalaria Ligeira. Antes de chegar ao 
campo das Torres passa-se por cima de 
um pequeno morro, a esquerda do 

caminho, está uma pequena casa que é 
da família do tal Cabo de Esquadra.”
“Pela esquerda, o terreno, muito 
pantanoso, tem bons matos e boas 
madeiras. Em cima do dito morro, na 
parte que faz frente ao norte, há uma 
bateria, sem artilharia, fabricada de 
terra, com quartéis nos quais estiveram 
cinco Companhias do Regimento de 
Santos, pelo tempo da Campanha. O 
resto do caminho é de praias, não tem 
pastos, nem matos que prestem, nem 
moradores.”
Nesta época, os moradores desta região 
eram poucos índios e mestiços que 
restaram dos prisioneiros de guerra 
trazidos para trabalhar nas obras da 
igreja, imigrantes açorianos que vieram 
de Desterros e Mostardas para a primeira 
colonização (1777) e os 422 imigrantes 
alemães que vieram em 1826. De acordo 
com o recenseamento da época (1826) o 
total de moradores do distrito era de 1120 
pessoas, sendo 675 homens e 445 
mulheres.
Esse era panorama da cidade de Torres e 
região a partir de 1800, quando iniciou-se 
a mais contundente colonização do 
centro urbano e rural.
Fonte: Livro Torres tem História, Ruy Ruben Ruschel, Ed Est, 
2004.

A palavra paraíso deriva do termo 
avéstico pairi-daeza (uma área/jardim 
murada), composto por pairi- (ao 
redor), um cognato do grego peri-, e -
diz (criar, fazer). Uma palavra 
associada é o sânscrito paradesha que 
literalmente significa país supremo.
Paraíso significa grande jardim, entre 
os antigos Persas, Éden, lugar de 
delícias, em que Deus colocou Adão e 
Eva, Céu, bem-aventurança, ou lugar 
aprazível.
Fonte:www.dicionarioweb.

PARAÍSO

Moradores da Guarita
É, havia moradores na beira da praia 
da Guarita e que por ali ficaram até a 
criação do Parque Estadual.
Se observarmos na parte de cima 
desta fotografia, enxergaremos 
algumas casas, pelo menos umas 
sete. Cinco neste grande cercado e 
outras duas ou três no canto esquerdo 
no alto.

FÉRIAS NO PARAÍSO, DE 1800!?

Imagine hospedar-se em um hotel de 
luxo no meio do deserto do Saara. 
Essa é a proposta do Camp Yadis 
Ksar Guilane, na Tunísia, que 
oferece aos visitantes sofisticação e 
tranquilidade em instalações que 
remetem a tendas.

Uma miragem cintilante espera por 
você, localizado mais ao sul do 
deserto da Tunísia e cobrindo 4 
hectares, oferecendo seu charme e 
sombra, sua primavera e as águas 
sussurrantes de suas seguias.

As 60 tendas de linho espaçosas 
estão aninhadas neste oásis privado 
em torno da grande piscina de forma 
l i v r e ,  e  o f e r e c e m  c o n f o r t o 
surpreendente em tal localização. 
Cada tenda é feita de pedra e lona, 
  para que os beduínos lembrem a 
habitação tradicional do grande 
deserto da Tunísia. 

O s  q u a r t o s  p o s s u e m  a r -
c o n d i c i o n a d o ,  s i s t e m a  d e 
aquecimento, banheiro particular e 
roupas de cama típicas da região. O 
espaço de quatro hectares também 
tem restaurante e piscina, além de 
passeios de jeep ou camelo pelo 
deserto.
Fonte:http://www.yadis.com/en.154.campement-
ksar-ghilane.html

Hotel de oásis 
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UMA GRANDE OBRA DE ENGENHARIA.
E DAQUI A ALGUNS MESES,
UMA GRANDE OBRA DE ARTE.

Venha conhecer o Villaggio Del Mare.
Obras em ritmo acelerado.

• 4 unidades por andar

• 2 elevadores

• Fitness

• Salão de festas

• Espaço Gourmet

• Energia Fotovoltaica
  nas áreas comuns

• Áreas comuns entregues  
  decoradas e mobiliadas

construtoramontebello.com.br

2 E 3
SUÍTES

2  V A G A S
DE GARAGEM

Estrutura Alvenaria Elétrica e Hidráulica

OBRAS 75%
CONCLUÍDAS

Revestimento

100% 100% 75% 0%

Procure seu corretor de confiança e venha nos visitar.


